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Совместное коммюнике
о  п р е б ы в а н и и  П р е д с е д а т е л я  

П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  

С С С Р  К . Е . В о р о ш и л о в а  
в  А ф г а н и с т а н е

По приглашению короля Афганистана Его Величества Мухаммед Захир 
Ш аха Председатель Президиума Верховного Совета СССР К . Е. Вороши
лов находился с 1 по 6 октября 1 9 5 8  года (с 9 по 14 мизана 13 37  го
да) с ответным дружественным визитом- в Афганистане.

В поездке в Афганистан К . Е. Ворошилова сопровождали: председа
тель Комиссии по иностранным делам Совета Национальностей Верхов
ного Совета СССР Н. А. Мухитдинов, заместитель Министра иностранных 
дел СССР Н. П. Фирюбин, депутат Верховного Совета СССР, президент 
Академии н аук  Таджикской ССР С. У.. Умаров, член Государственного 
комитета Совета Министров СССР по внешним экономическим связям 
Д? Д. Дегтярь, заместитель Министра культуры  СССР ' Н. Н. Данилов, 
заведующий Отделом стран Среднего Востока МИД СССР А. П. Павлов и 
другие официальные лица.

По прибытии в Кабул К . Е. Ворошилов и сопровождающие его лица 
посетили гробницу Его Величества покойного короля Афганистана М у
хаммед Надир-Ш аха и возложили венок.

К . Е. Ворошилов и сопровождающие его лица ознакомились с исто
рическими и культурны м и памятниками Афганистана, встретились с 
жителями столицы Афганистана на стадионе «Гази», где К. Е. Вороши
лов передал братский привет от советского народа народу Афганистана, 
в том числе жителям Кабула, которые искренне приветствовали предста
вителей Советского Союза. К . Е. Ворошилов и сопровождающие его лица 
присутствовали на спортивном празднике на том же стадионе, посетили 
Народный совет, а такж е промышленные предприятия и культурны е 
учреждения города Кабула и присутствовали на тактических учениях 
афганской воинской части. Всюду советских гостей тепло и сердечно 
принимали официальные лица и население Афганистана.

Во время своего пребывания в Афганистане К . Е. Ворошилов имел 
дружественные встречи и беседы с королем Афганистана Его Величест
вом Мухаммед Захир Ш ахом.

К. Е. Ворошилов и сопровождающие его лица —  Н. А. М ухитдинов и 
другие —  имели также дружественные встречи и беседы с премьер- 
министром, министром пространных дел, председателем Народного совета 
и другими государственными деятелями Афганистана.

Встречи и беседы К . Е. Ворошилова и сопровождающих его лиц .с ко 
ролем Афганистана Его Величеством Мухаммед Захир Шахом и другими 
руководящими деятелями афганского государства проходили в обстанов
ке сердечности и глубокого взаимопонимания.

В этих встречах и беседах принимали участие такж е посол СССР в 
Афганистане М. В. Дегтярь и посол Афганистана в СССР Абдул Хаким 
Ш ахалами.

Стороны отметили положительные достижения в области советско- 
афганского экономического и технического сотрудничества и торговли и 
выразили уверенность в дальнейшем успешном разйитии соответствую
щ их отношений, а такж е культур н ы х связей между двумя странами.

В ходе встреч и бесед, носивших дружественный, сердечный характер, 
имел место обмен мнениями по важнейш им вопросам международного 
положения и советско-афганских отношений, причем вновь было конста
тировано, что позиции обеих стран по этим вопросам, основанные на 

принципах Бандунга и Устава ООН, близки и во многом совпадают.
Обе стороны с удовлетворением отмечают, что посещение Афганистана 

К . Е. Ворошиловым и сопровождающими его лицами еще более укрепило 
дружественные советско-афганские отношения, являющиеся примером 
успешного сотрудничества стран с различными политическими и социаль
ными системами.

Обе стороны выражают уверенность, что это послуж ит дальнейшему 
укреплению  дела мира и безопасности в районе Ближнего и Среднего Во
стока и во всем мире.

Председатель
Президиума Верховного Совета 

Союза Советских Социалистических 
Республик 

К. Е. ВОРОШИЛОВ
Кабул, 6 октября 1 9 5 8  г. (1 4  мизана 1 3 3 7  год).

Король Афгакистана 
МУХАММЕД ЗАХИР ШАХ

ОТЪЕЗД Н. Е. ВОРОШИЛОВА 
ИЗ ДРУЖЕСТВЕННОГО 

АФГАНИСТАНА
КАБУЛ, 6 октября. (ТАСС). Се

годня закончилось пребывание 
Председателя Президиума Верховно, 
го Совета СССР К. Е. Ворошилова и 
сопровождающих его лиц в Афгани
стане. Ш есть дней пребывания пос
ланцев советского народа среди аф
ганских друзей, наполненные вол
нующ ими. незабываемыми встреча
ми с руководящими деятелями и на
родом Афганистана, оставят неиз
гладимый след в истории отношений 
между Афганистаном и СССР.

Рано утром на Кабульском аэро
дроме собрались видные афганские 
деятели, члены дипломатического 
корпуса, представители обществен
ности Кабула, советские граждане. 
На аэродром прибывают машины с 
Его Величеством королем Мухаммед 
Захир Шахом, Председателем Прези
диума Верховного Совета СССР 
К . Е. Ворошиловым и сопровождаю
щими его лицами.

К. Е. Ворошилов вместе с коро
лем Мухаммед Захир Шахом под
нимается на трибуну. Звучат госу
дарственные гимны СССР и Афгани
стана. Начальник почетного" караула 
аф ганских королевских войск отдает 
рапорт К. Е. Ворошилову, после че
го Председатель Президиума Верхор- 
ного Совета СССР вместе с королем 
Афганистана обходит строй почетно
го караула и здоровается с солда
тами. Затем К. Е. Ворошилов снова 
поднимается на трибуну и произно
сит прощальную речь.

К. Е. Ворошилов спускается с 
трибуны  и направляется в сопро
вождении короля к  самолету. Он 
тепло прощается с королем М ухам
мед Захир Шахом. К . Е. Ворошилов 
и сопровождающие его лица садятся 
в самолеты. Ревут моторы. Плавно 
развернувшись, стальные птицы  от
рываются пт гостеприимной афган
ской земли и берут курс  на Совет
ский Союз.

Несмотря на ранний час, на ули 
цах Кабула посланцев Советского 
Союза тепло провожали  ̂ многочис
ленные жители афганской столицы.

СТАЛИНАБАД. 6 октября. 
(ТАСС). Сегодня из Кабула в сто
лицу Таджикистана прибыл Предсе
датель Президиума Верховного Со
вета СССР К . Е. Ворошилов, возвра
щающийся из поездки с визитом 
доброй воли в дружественный Аф
ганистан.

Утром на празднично украшенном 
аэродроме и прилегающ их улицах 
К. Е. Ворошилова встречали ты ся
чи трудящ ихся города. Среди встре
чающ их были председатель Прези
диума Верховного Совета Т адж ик
ской ССР М Рахматов, председа
тель Совета Министров Таджикской 
ССР Н. Додхудоев, секретари ЦК 
КП Таджикистана П. С. Обносов, 
Н. 3. Зарипова, депутаты Верховных 
Советов СССР и Таджикской ССР, 
министры, руководители республи
канских  организаций и учреждений.

Самолет подруливает к  аэровокза
лу. По трапу спускается К . Е. Во
рошилов, встреченный бурными ап
лодисментами собравшихся. Дети 
преподносят ему цветы.

В краткой речи К . Е. Ворошилов 
горячо поблагодарил за теплую 
встречу, передал свои приветствия 
трудящимся Таджикистана, пожелал 
им дальнейш их-успехов в комм уни
стическом строительстве.

На всем пути  следования от аэро
дрома в город К. Е. Ворошилова го
рячо приветствовали тысячи трудя
щихся тадж икской  столицы.

Вечером Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Воро
шилов присутствовал в таджикском 
театре оперы и балета имени 
С. Айни на концерте мастеров ис
кусств Таджикистана.,

Президенту Германской Демократической Республики
товарищу ВИЛЬГЕЛЬМУ ПИКУ

Первому секретарю Центрального Комитета Социалистической
единой партии Германии

Торжественное собрание в честь 
девятой годовщины Германской 

Демократической Республики
товарищу ВАЛЬТЕРУ УЛЬБРИХТУ

Премьер-министру Германской Демократической Республики
товарищу ОТТО ГРОТЕВОЛЮ

Дорогие товарищи! Центральный Комитет Коммуни
стической партии Советского Союза, Президиум Вер
ховного Совета СССР и Совет Министров СССР сердеч
но поздравляют Вас по случаю девятой годовщины со 
дня образования Германской Демократической Респуб
лики . В этот знаменательный день, являющ ийся вели
ким  праздником немецкого народа, народы Советского 
Союза шлют горячий братский привет и наилучшие 
пожелания трудящимся Германской Демократической 
Республики.

Советский народ искренне радуют большие успехи, 
которых достигли за годы народной власти трудящие
ся ГДР, объединенные в Национальном фронте Демо
кратической Германии под руководством Социалисти
ческой единой партии Германии.

Выдающимся событием в ж изни  Германской Демо
кратической Республики явился V  съезд Социалисти
ческой единой партии Германии, наметивший новые 
большие задачи в деле дальнейшего развития социа
листической экономики и повышения жизненного уров
ня населения Германской Демократической Республи
ки . Успешное выполнение поставленных съездом за
дач еще более усилит Германскую Демократическую 
Республику, обеспечит крутой  подъем ее народного 
хозяйства и явится вкладом в укрепление могущества 
всего социалистического лагеря.

БЕРЛИН.
Со дня своего образования Германская Демократиче

ская Республика идет в первых рядах миролюбивых 
стран, объединивших свои усилия в борьбе против 
попы ток агрессивных сил развязать новую мировую 
войну. Своей активной борьбой против атомного воору
жения Западной Германии, за обеспечение мира в 
Европе и поддержкой народов, добивающихся освобож
дения от колониального гнета. Германская Демократи
ческая Республика снискала уважение и авторитет 
среди народов, отстаивающих дело мира.

Советский Союз с глубоким пониманием и сочув
ствием относится к  усилиям Германской Демократиче
ской Республики, направленным на решение главной 
национальной задачи германского народа, —  объедине
ние Германии на мирной демократической основе —  и 
всемерно поддерживает предложение правительства 
Германской Демократической Республики о заключе
нии мирного договора с Германией.

Центральный Комитет Коммунистической партии 
Советского Союза, Президиум Верховного Совета СССР 
и Совет Министров СССР желают трудящимся Герман
ской Демократической'Теспублики и лично Вам, наши 
дорогие друзья, дальнейших успехов в социалистиче
ском строительстве и борьбе за укрепление мира.

Пусть, крепнет и развивается нерушимая дружба 
между нашими странами!

Председатель 
Президиума Верховного 

Совета СССР

К. ВОРОШИЛОВ

Первый секретарь Центрального 
Номитета Коммунистической партии 

Советского Союза 
Председатель Совета Министров 

СССР
Н. ХРУЩЕВ

Москва, Кремль.
6 октября 19 58  г.

Советские люди вместе со всеми 
миролюбивыми народами празднуют 
.девятую годовщину со дня провоз
глашения Германской Демократиче
ской Республики. Этой знаменатель
ной дате было посвящено 6 октяб
ря торжественное собрание общест
венности Москвы, состоявшееся в 
Колонном зале Дома Союзов.

Доклад о празднике немецкого на
рода сделал заместитель председа
теля правления Общества советско- 
германской дружбы и культурной 
связи П. Г. Москатов. Докладчик 
подчеркнул, что создание первого в 
истории Германии государства, где 
руководящая роль принадлежит ра
бочему классу в союзе с трудовым 
крестьянством и другими слоями 
трудящ ихся города и деревни, 
имеет всемирно-историческое значе
ние. Докладчик подчеркнул, что 
Германская Демократическая Рес
публика стоит на верном пути  по
строения социализма.

На собрании выступил находя
щ ийся в Москве президент Общества 
германо-советской дружбы, статс- 
секретарь министерства иностран
ны х дел ГДР Георг Хандке. Он от
метил, что успешное разрешение 
исторических и политических за
дач, стоящих перед ГДР, возможно 
лишь на основе сердечной и брат
ской дружбы с Советским Союзом.

Георг Хандке сердечно поблагода
рил от имени всех трудящ ихся ГДР 
Коммунистическую  партию Совет
ского Союза, Советское правитель
ство и весь советский народ за спа
сение во время войны великих про
изведений немецкой культуры  и за

Трудящиеся области несут трудовую вахту в честь предстоящего 
XXI съезда Коммунистической партии Советского Союза. Передовые 
производственники и труженики села множат трудовые успехи.

На снимках: слева—передовая машинистка набивочной машины 
томской спичечной фабрики «Сибирь» Е. Н. Шадурко; в центре — 
Михаил Гаврилович Иванов — револьверщик цеха № 1 Томского

йАёктфЬМёхайййёЬкого завода. Он сменную норму выработки выпол
няет более чем на 200 процентов; справа — Иван Николаевич Тю
менцев — комбайнер колхоза «Серп и молот» Томского района, до
срочно выполнивший обязательство, убравший хлеба с площади 800 
гектаров. Фото Ф. Хитриневича.

последующую их передачу Герман* 
ской Демократической Республике,

Тепло встреченный собравшими
ся чрезвычайный и полномочный 
посол ГДР в СССР Иоганнес Кениг 
от имени населения Германской Де
мократической Республики и всех 
миролюбивых немцев передал совет, 
скому народу братский привет по 
случаю девятой годовщины образо
вания Германской Демократической 

Республики.
Трудящиеся ГДР, сказал он, пол

ностью сознают ту великую  ответ
ственность, которую они и  их рабо
че-крестьянское государство несут 
в деле обеспечения мира в Европе.

Посол далее заявил, что укрепле
ние ГДР к а к  бастиона мира и но
вые успехи в борьбе за завершение 
социалистического строительства 
явятся большим вкладом рабочих и 
крестьян ГДР в дело дальнейшего 
укрепления социалистического лаге
ря, который возглавляет Советский 
Союз и неразрывной составной 
частью которого является Герман
ская Демократическая Республика, 1

История неоднократно доказыва
ла, заявил посол, что дружба меж
ду советским и немецким народами 
отвечает не только интересам наш их 
народов, что эта дружба одновре
менно является важной гарантией 
сохранения и  обеспечения мира во 
всем мире.

Свою речь Иоганнес Кениг закон
чил здравицей в честь могучего Со
ветского Союза —  ведущей силы 
социалистического лагеря, в честь 
вечной дружбы между немецким и. 
советским народами.

Труженики сельского * 
хозяйства Восточно- 

Казахстанской области 
выполнили обязательства 

по сдаче и продаже 
хлеба государству

Т руж еники  колхозов, совхозов, 
РТС Восточно-Казахстанской обла
сти выполнили социалистические 
обязательства по сдаче и продаже 
хлеба государству. В государствен
ные закрома засыпано свыше 28  
миллионов пудов зерна, в том числе 
наиболее ценной продовольственной 
культуры  пш еницы  —  23 миллиона 
500  тысяч пудов. Сдано и продано 
государству на 12 ,2  миллиона п у 
дов больше, чем было предусмотре
но планом на 19 58  год.

Т о м с к и е  
с т у д е и т ы — 
п о б е д и т е л и  

с ор  е в и о и & и и л
На вахте— зырянцы Колхозные новоотройни Северо-Казахстанский обком ком

сомола подвел итоги соревнования
Т руж еники  . колхозны х полей Зы

рянского района ни на минуту не 
прекращают битву за хлеб. Хорошая 
организация труда, чувство ответ
ственности за судьбу урожая позво
ляют хлеборобам успешно завер
шить осенне-полевые работы.

Колхозники и механизаторы сель
хозартели «Октябрь» первыми в 
районе включились в раздельную 
уборку хлебов. Ш ироко применяя 
этот прогрессивный метод, колхоз 
первым в районе завершил уборку 
урожая зерновых на площади 2 .3 1 7  
гектаров.

Соревнуясь за достойную встречу 
4 1 -й  годовщины Октября и X X I 
съезда партии, колхозники, механи
заторы трудились под лозунгом: 
«Все силы на успешное выполне
ние приняты х обязательств». Осо
бенно напряженно работали члены 
комбайнового агрегата И. X. Забор- 
с ки х : Куликова, Горбунова, Ани
симова, Степичева. Инициатор об
ластного соревнования И. X. Забор- 
ских  сверх обязательства (1 тысяча 
гектаров) убрал еще 125  гектаров 
хлебов.

Славную трудовую победу одер
жали хлеборобы сельхозартели «Со-

чтобы их агрегаты работали в лю
бую погоду.

Заканчивая уборку, хлеборобы 
колхоза имени Жданова решили 
оказать социалистическую помощь в 
уборке урожая соседнему колхозу 
имени Свердлова. На уборку в эту 
сельхозартель выехал опытный ме
ханизатор А. Д . Семячкин, В бли
жайшие два дня туда будет отправ
лено еще три комбайна.

В эти дни высокой выработки до
бивается комбайнер Т. Коноплев из 
колхоза имени Дзержинского. Он 
скосил 373 гектара хлебов и подо
брал 23 0  гектаров. На уборке Коно
плев ежедневно выполняет до полу
тора норм.

Молодой комбайнер А. Кузнецов 
при норме 12 гектаров подбирает 
за день до 22 гектаров, по 20 ге к 
таров —  комбайнер А. И. Аненков.

Механизаторы колх'оза имени 
Дзержинского готовят достойную 
встречу X X I съезду партии. Они 
приняли решение в первой декаде 
октября завершить уборку зерновых 
культур ,

Л. ВОЙТЕНКО.

АСИНО. (По телефону). Рядом с
механизированным током распола
гаются постройки животноводческой 
фермы N : 2 колхоза имени Ленина. 
С утра до позднего вечера здесь 
слышится сту к  топоров и визг пи 
лы. Строительная бригада под ру
ководством Н. Клюева нынче пост
роила типовой гараж, установила 
пилораму, оборудовала траншею для 
наземного силосования трав на 2 0 0  
тонн.

Весной этого года, в первую же 
неделю после укомплектования 
бригады, плотники приступили к  
строительству птичника. Своими ру
ками заготовили лес, пиломатериа
лы. За короткий срок бригада возве

ла рядом, под одной крыш ей со ста
рым птичником , просторное светлое 
помещение.

Д руж ны й, слаженный коллектив 
строителей ежедневно добивается 
повышения производительности тру
да. П лотники А. Распопов, А. Гри
горьев, Н. Кудрявцев сменную нор
му выработки выполняют на 150 —  
200  процентов.

Вклю чивш ись в соревнование за 
достойную встречу 4 1 -й  годовщины 
Октября и X X I съезда КПСС, строи
тели дали слово закончить текущ ий 
ремонт животноводческих помеще
ний к  10 октября.

В. АНДРЕЕВ.

М о л о к о — г о с у д а р с т в у

АСИНО. (По телвфону). В ответ 
на обращение обкома партии и обл
исполкома ко всем труженикам  
сельского хозяйства колхозники 
сельхозартели имени Сталина, а кти 
висты Ново-Николаевского сельсове
та усиливают сдачу молока государ
ству. Стремясь встретить достойным 
подарком приближающ уюся дату —  
41 -ю  годовщ ину Великого Октября,

колхозницы  М. Дешуина, Е. Раздо- 
бурдина, А. Селенинова из своего 
личного хозяйства продали в госза- 
к у п  по 6 0 0 — 750  литров молока. 
Они решили к  празднику продать 
еще не менее 100  литров каждая.

За 9 месяцев этого года предсе
датель сельсовета тов. Самойлов 
продал 688 -литров молока, член 
правления сельсовета тов. Кетырев 
сдал на молокоприемный п ун кт  750 
литров.

комсомольско-молодежных отрядов, 
прибывших на уборку урожая 1958 
года из других областей.

По работе в колхозах победителя
ми признаны томичи, по работе в 
совхозах — молодежь Чувашии, на 
хлебоприемных пунктах — харь
ковчане.

Томским студентам вручено крас
ное знамя Северо-Казахстанского 
обкома ЛКСМК и памятное знамя 
Центрального Комитета комсомола 
Казахстана. Отряд занесен в Книгу 
почета Северо-Казахстанской обла
стной комсомольской организации.

Внутри отряда было организовано 
соревнование между студентами по
литехнического и медицинского ин
ститутов. Победили политехники. 
Они завоевали право везти знамя 
Томской городской комсомольской 
организации.

Штаб томского отряда отметил 
особенно хорошую работу на уборке 
целинного урожая студентов хими
ко-технологического и механическо
го факультетов политехнического 
института.

ветская Россия». Они успешно за
вершили косовицу и обмолот зерно
вых культур . Днем и ночью работа
ли ж а тки  и комбайны. К  главному 
току  одна за другой подходили авто
машины с зерном. Не считаясь с от
дыхом, колхозники и студенты уби
рали картофель. И вот радостная 
весть: 2 октября завершена уборка 
картофеля, 4 октября подобраны 
последние валки яровых хлебов.

Полностью завершена уборка уро
жая всех сельскохозяйственных 
культур  и обмолот льна в о ■второй 
полеводческой бригаде колхоза име
ни Жданова.

—  Т аких  результатов мы достиг
ли, —  говорит бригадир полеводче
ской бригады П. Ф. Романенко, —  
благодаря высокой выработке ком
байнеров и широкому применению 
раздельного способа уборки хлебов. 
В ближайшие два дня завершают 
подборку последних валков в первой 
полеводческой бригаде. Комбайне
ры тт. Конюков, Крупцев, Дмит
риев принимают все меры к тому,

С В О Д К А
о ходе уборки урожая, сдачи зерна государству, 

уборки картофеля и подъема зяби по районам Томской 
области на 5 октября 1958 г.

( в процентах к плану)
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1 Томский 103
2 Кожевниковский 98
3 Шегарский 82,1
4 Кривошеинский 56.5
5 Парбигский 54,4
6 Бакчарский 52.2
7 Туганский 45,4
8 Тегульдетский 43
9 Асиновскнй 42.2

10 Зырянский 39.4
11 Пышкино-Троицкий 36,8
12 Молчановский 23,6
13 Чаинский 18
14 Пудинский 14,3
15 Парабельский 4
16 Колпашевский 2,9
Районы, не участвующие! в сдаче

Васюганский —
Каргасокский —
Верхне.Кетский —
Александровский

97,7 95,1 52,3
96,1 62,4 51,4
98,6 95,3 42,5
94 74,7 28,6
96 70,1 40,2

100 68,7 47,3
85,5 87,6 46,2
86,8 100 14,1
95,2 90,3 59,1
99,3 85.8 55,1

100 83,3 51,4
86,7 84.5 35,6
85.2 63.8 42,8
79.8 87,5 42
65,6 55.5 25
68.2 84,6 28,9

хлеба государству:
94,6 92,2 21
73.7 74,3 2,9
68.5 91 25,2
55,5 50,4 2

Подписание соглашения о сотрудничестве 
между обществами советско-германской 

и германо-советской дружбы
6 октября в Москве подписано 

соглашение о сотрудничестве между 
Обществом советско-германской 
дружбы и культурной связи и Об
ществом германо-советской дружбы.

Соглашение направлено на даль
нейшее укрепление и развитие 
дружбы между советским и герман
ским народами. Оно предусматрива
ет установление и развитие тесных 
связей между предприятиями, ко 
оперативами, учреждениями, ш ко

лами. институтами и другими кол
лективными членами обществ обеих 
стран. Для взаимного изучения опы
та работы обществ организуется об
мен лекторами, группами артистов, 
делегациями. Решено улучш ить об
мен информационными материалами 
о ж изни  Советского Союза н Гер
манской Демократической Республи
ки , чаще устраивать выставки, рас
сказывающие о советско-германском 
сотрудничестве и взаимной помощи.

О поездке делегации Польской Народной 
Республики в Советский Союз

Центральный Комитет Коммуни
стической партии Советского Союза, 
Президиум Верховного Совета СССР 
и Совет Министров СССР пригласили 
делегацию Польской Народной Рес
публики посетить Советский Союз с 
визитом дружбы в удобное для нее 
время,

Центральный Комитет Польской'

объединенной рабочей партии, Госу
дарственный совет ПНР и Совет Ми
нистров ПНР с удовлетворением 
приняли это приглашение. В связи 
с этим во второй половине октября 
с. г. посетит Советский Союз деле
гация Польской Народной Республи
к и  во главе с первым секретарем 
ЦК ПОРП В. Гомулкой,
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Коммунисты
на предсъездовской вахте

♦  ★

Они возглавили соревнование
Коммунисты  завода «Томкабель» 

и  вместе с ними весь коллектив ра
бочих, готовясь к  встрече X X I съез
да КПСС, решили выполнить годо
вую программу к  20  декабря и вы
пустить до конла года сверхплано
вой продукции на 10 миллионов 
рублей.

Уже первые результаты развер
нувш егося соревнования говорят о 
большом успехе коллектива. Сен
тябрьский план завод выполнил на 
10 3 ,3  процента при полном ассорти
менте выпускаемой продукции. За
мечательными делами знаменуют 
подготовку к  съезду рабочие цехов 
Лг: 1 и Л": 2. Они выполнили месяч
ную  программу на 1 1 5 ,7 — 121 ,8  
процента.

Особенно напряженно трудится в 
зти  дни коллектив смены мастера

коммуниста Ф. А. Ж арикова из це
ха >4 1. На 1 3 5 — 145  процентов 
ежедневно выполняет задание брига
да освинцовщиков кабельного цеха. 
Коммунисты М. Е. Гречушников, 
А. И. Ш абаловскяй возглавили тр у 
довой подъем членов бригады и 
личным примером зовут их на пере
выполнение норм.

Продукция только отличного ка 
чества выходит в эги дни со станка 
шлифовщика пятого цеха комму
ниста В. Д. Лекотарчука.

Коммунистов-передовиков произ
водства немало в каждом цехе. С 
каждым днем растут их ряды. Они 
возглавляют борьбу, коллектива за 
успешное выполнение взяты х обяза
тельств.

Н. КОМАРОВ.

Впереди—коммунисты
Большой трудовой и  политиче

ский  подъем переживает сейчас 
коллектив завода резиновой обуви. 
Вклю чивш ись в социалистическое 
соревнование в честь X X I съезда 
КПСС, рабочие завода добиваются 
новых трудовых побед. Соревнова
ние возглавили коммунисты . Своим 
личным примером они увлекают 
весь коллектив на выполнение и пе
ревыполнение производственной 
программы.

В сентябре многие рабочие нахо
дились в колхозах области на убор
ке урожая. Но коллектив упорно бо
ролся за выполнение взятых обя
зательств. Передовики производства, 
владеющие смежными профессиями, 
заменяли отсутствую щ их. На рабо
чие места стали мастера и на
чальники смен. В результате самоот
верженного труда всего коллектива 
план сентября выполнен на 10 2 ,4  
процента. 20 сентября завод завер
шил девятимесячную программу.

В этом успехе коллектива немалая 
заслуга коммунистов завода. Они 
шли на наиболее трудные участки  
и, если было нужно, работали по 
две смены подряд.

С прессовщиком подготовительно
го цеха, коммунистом Дмитрием Си- 
доровичем Панасенко мы встрети
лись во время короткого отдыха 
между сменами. Отработав за за
болевшего товарища, он готовился 
к  своей смене.

—  Трудно, Дмитрий Сидорович?
—  Конечно, нелегко, но н у ж 

но, —  просто ответил Дмитрий Си
дорович.

С коммуниста Панасенко берут 
пример все рабочие участка выруб
ных прессов. С большим мастерст
вом управляет он прессом. 1 3 0 —  
135 процентов нормы —  таков еже
дневный итог его работы. Дмитрий 
Сидорович —  опытный рабочий. Он 
может работать, на разных прессах, 
вырубить и матерчатый задник и 
цветную стельку.

В этом же цехе трудится молодой 
коммунист Ким П раш утин. Он ра
ботает на каландре, промазывающем 
изоляционную ленту. 23 сентября 
участок выполнил месячный план 
по вы пуску изоляционной ленты.

Благодаря высококачественной 
промазке, точной регулировке агре
гата тов. Праш утин в сентябре сэко
номил 4 ты сячи метров материала.

Таких примеров на заводе немало. 
Они есть в каждом цехе, на любом 
участке, всюду, где работают ком
мунисты.

22  комсомольско-молодежных 
бригады работают в цехе, где произ
водится сборка обуви. Между ними 
развернулось действенное социали
стическое соревнование в честь 
съезда партии. Многие бригады воз
главляют коммунисты.

Лучше других работают в эти дни 
бригады, руководимые коммуниста, 
ми Н. Зубковой и Н. Окрипченко. 
Они систематически перевыполняют 
свои обязательства.

Этот успех не случаен. Мастера- 
коммунисты, воспитывая у работни
ков чувство ответственности за по
рученное дело, сплотили бригады в 
дружные коллективы. Третью неде
лю подряд над конвейером, руково
димым Ц . Зубковой, развевается 
алый вымпел.

Полтора года назад на заводе п у 
щен формовой участок, где был ме
ханизирован процесс изготовления 
резиновых са п о г.'З а  это время хо
рошо освоил полуавтоматические 
прессы коммунист тов. Григорьев. 
К ак во всяком новом деле, у прес
совщиков было много трудностей. 
Настойчивость, стремление овла
деть новой техникой помогли Гри
горьеву освоить новое производство. 
Из месяца в месяц перевыполняет 
он задание при хорошем качестве 
продукции. Встав на предсъездов
скую  вахту, Григорьев выполняет 
сменные нормы на 1 6 0 — 175 про
центов.

Пример своим товарищам по ра
боте показывают коммунисты : прес
совщ ик тов. Войтович, бригадир 
вулканизации тов. Абуталипов, вул
канизатор тов. Корсунов и многие 
другие.

Коммунисты  завода показывают 
личный пример в труде. Возглавив 
соревнование рабочих, передавая им 
свой опыт, они добиваются успехов 
в работе бригад и цехов.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

ЛИЧНЫЙ
Коллектив инструментального це

ха завода «Сибэлектромотор» из ме
сяца в месяц перевыполняет зада
ния. В цехе нет рабочих, не в ь к  
полняющ их нормы.

С новой силой развернулось со
циалистическое соревнование рабо
чих цеха в дни подготовки к  XXI 
съезду партии. Соревнование воз
главили коммунисты . Кажды й из 
них —  сегодня передовик производ
ства. Вот токарь тов. Зудин. Вез 
отрыва от производства он окончил 
техникум . Знания, полученные в спе
циальном учебном заведении, по
могли ему успешно овладеть профес
сией токаря. К а к  правило, сменную 
норму он выполнял на 2 5 0  —  300  
процентов. Ему поручаются ответ-, 
ственные задания, и он их выпол
няет точно в срок, высококачест
венно. Передовой рабочий постоянно 
передает свой опыт товарищам по 
работе.

Коммунист-токарь тов. Голышев, 
выполнив с начала года две годовые 
нормы, встав на предсъездовскую 
вахту, обязался ко дню открытия 
съезда выполнить еще годовую нор
му. Сейчас ежедневно он дает по

ПРИМЕР
две —  три нормы. Тов. Голышев 
свой труд у станка сочетает с боль
шой общественной работой, которую 
ведет в коллективе цеха. Трудовыми 
победами отмечает каж ды й день 
коммунисты цеха тт. С какун , Дере- 
шев, Михайлов. Степанов и многие 
другие.

Лучшим токарем в цехе N° 22  по 
праву считается коммунист тов. 
Кониковский. Он взял обязательство 
в оставшееся время до открытия 
съезда выполнить две годовые нор
мы. И  его слово не расходится с де
лом. 2 0 0  —  2 5 0  процентов стали 
ежедневной нормой передового тока
ря.

В мастерской цеха N° 2 на упа
ковке электроутюгов трудится член 
заводского партбюро тов. Чугунова. 
Своим примерным отношением к  тру
ду, готовностью всегда оказать то
варищам помощь она снискала все
общее уважение коллектива.

На заводе немало передовиков, и 
среди них многие коммунисты. Их 
самоотверженный труд служит при
мером для всего коллектива завода.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

На п е р в о м  з а н я т и и
Пропагандист обвел взглядом 

аудиторию и улыбнулся. Да, прош
логодние слушатели пришли в числе 
первых. Водопроводчик П ичугин, 
парторг теплосилового цеха М и- 
галкин, кузнец Шибалов, диспетчер 
Гринис, экономист Дягилева...

Иван Павлович Борисенко прове
рил список, приветливо отметил 
новичков из транспортного цеха, 
познакомил слушателей с програм
мой занятий и начал беседу.

«— Тема сегодняшних занятий, 
сказал он, —  «Борьба СССР за мир 
и международную безопасность».

Умело ведя беседу, пропагандист 
втягивает в нее слушателей. Он 
рассказывает о внешней политике 
нашего государства, о той огромной 
работе, которую ведет наша стра

на, борясь за мир, о XTTI сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН, об 
увертках американских дипломатов 
от решения вопросов, от которых 
зависит разрядка международного 
напряжения.

Не забывает тов. Борисенко упо
мянуть и  о тех сообщениях, кото
рые принесло радио сегодня.

Начальник кузнечного цеха тов. 
Борисенко И. П. руководит круж ком  
не первый год. Он много читает, 
делает всевозможные вы писки  из 
книг, заметки, умело использует и 
те впечатления, которые получил, 
будучи с группой туристов в Чехо
словакии и Германской Демократи
ческой Республике.

Д. ГРОЙСМАН.

На снимке: Василий Поляков—молодой рабочий, комсомолец, ре
вольверщик механосборочного цеха Томского электромеханического 
завода. Хороший производственник, он выполняет норму выработки 
на 180—200 процентов. Отличную работу на производстве Василий 
Поляков сочетает с учебой на втором курсе вечернего отделения 
механического факультета Томского политехнического института.

Фото Ф. Хитриневича.
—  . ' - О о

К  ЗИ АЮ ВКЕ С КО ТА 
НЕ ГОТОВЫ

КОЖЕВНИКОВ!). (По телефону).
Хорошая подготовка к  зимовке еко- 
та является одной из ответственней
ших задач животноводов, правлений 
и первичны х парторганизаций кол
хозов. Между тем, к а к  показывает 
проверка, в  ряде сельхозартелей 
района эта задача решается явно 
неудовлетворительно.

Возьмем колхоз «П уть к  комму
низму». Здесь до сих пор ни одно 
скотопомещение не готово к  зиме. В 
коровниках зияют огромные щели, 
стекла в рамах частично выбиты, 
двери поломаны. В свинарниках 
также нет должного порядка.
В притонах свиньи буквально тонут 
^ грязи. В телятнике обвалился по
толок, выгульные площ адки не ого
рожены, не хватает кормозапарни
ков. Начатое строительство нового 
коровника будет в основном закон
чено, к а к  говорят строители, 
не ранее 1 ноября. Часть скота до 
этого срока намечено разместить в 
примитивном, малопригодном приго
не.

Овцетоварная ферма благодаря 
стараниям чабана В Ф. ТПехпвцева 
по выходу ягнят на 100  овцематок 
и по упитанности животны х являет
ся передовой в районе и может дать 
колхозу большой доход. Но к  зимов
ке ферма такж е не готова. Строи
тельство кошары задерживается по
тому, чте правление артели не мо
жет организовать подвозку мха4и не 
обеспечивает плотников балками и 
пиломатериалами. Затягивается и 
стрижка овец Их в отаре бплее 
500, а стригут в день не более 
2 0 - 3 0 .

Успешное проведение зимовки 
скота будет зависеть от создания 
прочной кормовой базы. Но в кол
хозе «Путь к  коммунизму» сена и 
силоса заготовлено в 2 раза мень
ше по сравнению с прошлым годом. 
Сено находится за рекой. Негмотря 
на это, к  1 октября к  фермам не 
было подвезено ни одного воза со
ломы.

На вопрос, к а к  он думает выхо
дить из положения, председатель 
колхоза тов. Вахлаков отвечает: «И 
сам не знаю, чувствую , что трудно 
придется».

Колхоз «Победа» на протяжении 
ряда лет занимает первое место в 
области по надоям молока. Но под
готовка к  зимовке скота здесь идет 
также из р ук  вон плохо. Правда, 
все животные будут на зиму разме
щены в теплых, благоустроенных по- I 
мещениях, в которых установлены 1 
автопоилки, кормозапарники, ппд- j 
весные дороги, проврдрио электри
чество. Но сена и силоса заготовле
но так же, ка к  и в колхозе «П уть 
к  коммунизму», в два раза меньше, 
чем в прошлом году. За посевами 
картофеля и турнепса уход органи
зован не был. а поэтому урожай 
этих культур  невелик. Затяжка с 
уборкой урожая и в связи с этим 
потери зерна лишают колхоз воз
можности создать на зиму необходи
мый запас концентратов. Если прав
ление кплхоза и первичная партор
ганизация сейчас не примут реши
тельных мер для дополнительного 
изыскания кормов, те первенство по 
надою молока в 1959  году колхоз 
потеряет.

Молочнотоварная ферма кплхоза 
имени Чапаева в текущем году по 
надоям молока на фуражную корову

Трудовые успехи 
рыбпловеикой бригады

АЛЕКСАНДРОВО. (По радио). Ры
баки гослова бригады N° 4 (брига
дир .Гагин), включившись в социа
листическое соревнование за вы
полнение годового плана добычи 
рыбы к  4 1 -й  годовщине Октября, 
успешно выполнили свои обязатель
ства. Годовой план добычи рыбы 
они завершили.

Встав на трудовую вахту в честь 
XXI съезда партии, бригада систе
матически перевыполняет пятиднев
ные производственные задания.

А. ВИНОГРАДОВ.

вышла из отстающих в передовые.
Воодушевленные достигнутыми успе
хами, доярки, идя навстречу X X I 
съезду партии, обязались в четвер
том квартале текущего года на
доить молока от 1 .1 0 0  до 1 .300  
килограммов на корову. Правление 
и первичная парторганизация обе
щали оказать им необходимую по
мощь, но обещания забыты. Об этом 
говорят следующие факты: по реше
нию правления молочный скот н у ж 
но было поставить на стойловое со
держание в октябре. Однако это ре
шение не выполнено. Скотопомеще- 
ния до сих пор не отремонтированы. 
Часть коров и  молодняк вообще не
где размещать, но даже хозяйствен
ные дворы, хотя бы примитивные, 
для них не готовятся. До сих пор 
не острижены овцы. В селе десятки 
женщ ин сидят без дела, а на стриж
к у  овец выходят 3 — 4 колхозницы 
в день.

Не подвозятся в колхозе и корма 
на фермы. Правда, сено находится 
за рекой, но на полях имеется до
статочный запас яровой соломы из- 
под раздельной уборки, которая с 
успехом может временно заменить 
сено. Несмотря на это, на ферме 
нет ни одного навильника соломы.

В колхозе четверо тракторных 
саней. Во время снегопадов вся 
техника на полях стояла, и живот
новоды требовали выделить тракто
ры для подвозки соломы к  фермам. 
Но их требование не было удовлет
ворено. До сих пор не закреплен за 
фермой запас сена, не назначены 
возчики для подвозки кормов, не 
решен вопрос о выпасах на будущее 
лето.

В ответ на справедливые замеча
ния работников животноводства о 
том, что так  готовиться к  зимовке 
скота нельзя, члены правления, 
председатель колхоза тов. Утропов 
и секретарь парторганизации отве
тили:

—  Что вы кипятитесь, время 
терпит, постепенно все будет сде
лано,. дайте с хлебом управиться, а 
там и скотопомещения будут подго
товлены, и корма подвезены, и 
овечки острижены.

С такими рассуждениями пора по
кончить. Подготовка к  зимовке око
та, несмотря ни на какие трудно
сти, должна быть закончена одно
временно с уборкой урожая во всех 
колхозах в самый короткий ерше.

А. ВАНИН.
(Наш соб. корр.).

Ленинград. Во Всесоюзном на
учно-исследовательском институ
те защиты растений создана новая 
установка—камера искусственно
го климата. Над ее созданием тру
дился коллектив лаборатории 
биофизики под руководством кан
дидата биологических наук 
С. В. Андреева. Камера исполь
зуется для исследовательской ра
боты в области защиты сельскохо
зяйственных растений от вреди
телей и болезней. Особенность 
новой камеры заключается в том, 
что в ней можно создать климат 
любой зоны Советского Союза. 
Она имеет холодильную, нагрева, 
тельную и увлажнительную уста
новки. Рядом расположен пульт 
управления, обеспечивающий руч
ное и автоматическое регулирова
ние климатическими режимами. 
Пульт связан измерительной, ре
гулирующей и регистрирующей 
аппаратурой с находящимися в 
камере полупроводниковыми дат
чиками температуры и влажности.

На снимке: кандидат биологи
ческих наук С. В. Андреев (стоит) 
и лаборант Л. Ракитин следят за 
показаниями приборов на новой 
установке.

(Ф отохр он и ка  Т А С С ).

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ И УПРОЩАТЬ АДМИНИСТРАТИВНО
УПРАВЛЕНЧЕСКИЙ АППАРАТ

Ликвидировать многоступенчатость 
руководства стройками

Реорганизация управления про
мышленностью и строительством да
ла возможность оперативнее решать 
производственные вопросы. Л икви 
дация ведомственных барьеров 
позволяет более гибко маневриро
вать материальными ресурсами. Об 
этом свидетельствует и опыт работы 
строительных организаций Томского 
совнархоза.

Однако перестройку строительных 
организаций считать закончен
ной нельзя. Совнархозом сделаны 
только первые ш аги в области спе
циализации строительства, его инду
стриализации и улучш ения матери
ально-технического снабжения. Из 
четырех общестроительных управле
ний треста № 97 специализировано 
только два.

Сохранившаяся до сих пор трех- 
етупенчатая система руководства 
строительством (совнархоз —  трест
—  УН Р), на наш взгляд, в новых 
условиях изжила себя. Она громозд
ка, отдаляет управление строитель
ства и промышленности строймате
риалов совнархоза от непосредствен
ного руководства стройками и пред
приятиями по производству стройде- 
талей, порождает параллелизм в ра
боте, вызывает содержание излиш 
него административно-управленче
ского аппарата и, к а к  следствие, не
производительные расходы.

Если сейчас оправдывает себя су
ществование треста «Томлесжелдор- 
строй», поскольку его отряды тер
риториально разбросаны и отдалены 
от Томска, то существование треста 
N° 97 , на наш взгляд, ничем не оп
равдано. Упразднив его, можно 
серьезно укрепить кадрами УНРы, 
производственную мощность кото
рых следует довести до 40  —  50 
миллионов рублей строительно-мон
таж ны х работ в год. Это усилит вли
яние совнархоза непосредственно на 
производство и значительно удеше
вит содержание административно-уп
равленческого аппарата.

Попутно с этим возникает вопрос: 
для чего тресту «Стройдеталь» н у ж 
ны четыре маломощных комбината 
строительных деталей? Два из них
—  Ms 1 и N  3 —  расположены 
буквально рядом, но кажды й имеет 
большой штат административно-уп
равленческого персонала. Надо пола
гать, что укрупнение комбинатов 
даст немалую выгоду и в техниче
ском и в экономическом отношении.

Перед управлением строительства 
и промышленности строительных 
материалов совнархоза вопрос об 
упрощении структуры  строительных 
организаций уже ставился, но под- ■ 
держки не встретил. К а к  видно, ру
ководство управления не хочет ут 
руждать себя излишними заботами и 
ответственностью.

Недостатки многоступенчатой сис
темы управления стройками наибо
лее ярко проявляются в организа
ции материально-технического снаб
жения.

В своем докладе на седьмой сес
сии Верховного Совета СССР тов. 
Н. С. Хрущев отметил, что планы 
производства нередко не увязываю т
ся с планами материально-техниче
ского обеспечения. Тов. Н. С. Х ру
щев подчеркнул тогда, что успех в 
работе промышленности и строи
тельства во многом будет зависеть 
от правильной и умелой организа
ции материально-технического обес
печения заводов, фабрик, шахт, 
строек сырьем, материалами и обо
рудованием, от четкого выполнения 
обязательств по кооперированным 
поставкам.

Эти 'задачи требуют от работни
ков снабжения строжайшей дисцип
лины и  четкости. Они должны доби
ваться наиболее целесообразного ис
пользования ресурсов, обеспечивая 
ими ^в первую очередь решающие, 
стройки а сдаточные объекты.

После перестройки управления 
промышленностью и строительством 
улучшилось снабжение строительных 
организаций области. Но на приме
ре нашего треста М  97 и других 
строительных организаций совнархо
за виден большой разрыв между 
планами строительства и материаль
но-технического снабжения строек.

Например, нередки случаи просто
ев на стройках из-за отсутствия це
мента. Слов нет, мы. строители и

работники промышленности строй
материалов, расходуем его исклю чи
тельно небрежно. До 1 5 — 20 
процентов этого важнейшего строи
тельного материала расходуется 
сверх нормы из-за того, что на 
предприятиях треста «Стройдеталь» 
большую часть бетона делают из не
рассеянной гравийной смеси.

Зачастую мы расходуем излиш
ний цемент при бетонировании фун
даментов под малоэтажные камен
ные и деревянные здания, так ка к  
безосновательно изъяли из употреб
ления бутобетон. Еще велики поте
ри цемента от небрежного складиро
вания и транспортировки.

Но наряду с перерасходом цемен
та перебои в работе объясняются 
плохой организацией снабжения. 
Так, трест «Стройдеталь» только в 
конце третьего квартала текущего 
года полупил 600 тонн цемента, ко 
торые были ему занаряжены во вто
ром квартале и июле. Между тем, в 
третьем квартале комбинаты строи
тельных деталей не менее 20  дней 
не отпускали продукцию  из-за от
сутствия цемента.

На стройках нашего треста на 
протяжении всего третьего квартала 
недостает кровельного шифера, би
тума и  цельнотянутых труб. И  по
лучается это не потому, что этих 
материалов нет, а в основном из-за 
неправильного планирования.

Снабжением материалами строек 
Томского совнархоза занимается 
большое количество организаций и 
людей, начиная от снабженцев в 
УНРах и кончая работниками у п 
равления снабжения и  сбыта сов
нархоза (начальник тов. Кулаков).

В каждом УНР треста получением 
материалов и отправкой их на 
стройки занимаются вместе с по
мощником начальника по матери
альному обеспечению 3 —  4 това
роведа и экспедитора. В нашем тре
сте четыре управления, машинно
дорожный отряд, транспортная кон 
тора и машинно-прокатная база име
ют 26 снабженцев.

В конторе снабжения треста, ко 
торая занимается получением мате
риалов и  распределением между 
УНРами, заняты 12 человек.

Выходит, только в нашем тресте 
вопросами снабжения занимается 
около 40 человек. Аналогичное по
ложение в трестах «Стройдеталь» и 
«Томлесжелдорстрой», так  что снаб
жением только в трестах ведает 
больше сотни людей. Снабжением 
строек должны заниматься и работ
ники  управления строительства и 
промышленности стройматериалов 
совнархоза. Этими же вопроса
ми, вплоть до получения материа
лов по нарядам, занимается и у п 
равление снабжения и сбыта сов
нархоза.

Эти крупны е организации ведают 
не столько составлением планов ма
териально-технического обеспечения, 
истребованием фондов и контролем 
за их реализацией, сколько теми же 
текущ ими вопросами, что и низовые 
снабженческие организации трестов 
и их подразделений. Можно ли в 
таких условиях говорить о правиль
ном контроле за деятельностью от
делов снабжения трестов со сторо
ны совнархоза?

В Томском совнархозе создался 
параллелизм в работе управления 
снабжения и сбыта и снабженцев 
других управлений. Например, в уп 
равлении строительства и промыш
ленности стройматериалов, не реша
ют многие вопросы снабжения стро
ек, считая это обязанностью работ
ников управления снабжения и сбы
та. А те в свою очередь занимаются 
только решением отдельных вопро
сов по указанию  руководства сов
нархоза.

Т ак было в сентябре с получени
ем двух вагонов шифера с Я ш кин- 
ского завода. В управлении строи
тельства и промышленности строи
тельных материалов не сумели до
биться получения этого шифера и 
отправили нас к  заместителю на
чальника управления снабжения и 
сбыта тов. Исаенко. Тов. Исаенко 
ограничился телефонным разговором 
и посылкой телеграммы.'Только пос
ле вмешательства заместителя пред
седателя совнархоза тов. Быкова

тов. Исаенко выехал в Яш кино.
Получением этого же шифера за

нимались и в тресте. За теми ж.е 
двумя вагонами мы посылали на
чальника конторы снабжения треста 
тов. Ш ихмантера в новосибирскую 
контору «Главстройсбыта».

Управления совнархоза, о кото
рых идет речь, не чувствую т ответ
ственности за четкое, бесперебойное 
снабжение трестов материалами и 
оборудованием, не согласовывают 
свои действия. Бывают случаи, ко г
да работники управления снабжения 
и сбыта снимают с треста N° 97 
фонды на материалы или оборудова
ние, даже не поставив в известность 
строителей.

Например, в третьем квартале те
кущего года с нашего треста были 
сняты без всякого предупреждения 
наряды на экскаватор, топливную 
аппаратуру для дизельных двигате
лей, 100 километров электрических 
проводов. Ничего не зная об этом, 
мы «бомбим» поставщиков телеграм
мами (с оплаченным ответом!), тре
буя реализации нарядов. И в конце 
концов получаем ответы о том, что 
эти материалы и оборудование по 
распоряжению управления снабже
ния и сбыта Томского совнархоза 
переданы другим предприятиям на
шего совнархоза.

Обидно бывает получать такие 
уведомления из-за тридевять земель, 
в то время, к а к  управление снабже
ния и сбыта совнархоза находится 
от конторы треста в двух километ
рах. О том, что наряды на провода 
сняты с нас, мы узнали из телеграм
мы таш кентского завода «Таш ка- 
бель». Работники Московского обла
стного совнархоза сообщили нам, 
что управление снабжения и сбыта 
Томского совнархоза передало наш 
наряд на экскаватор электролампо
вому заводу.

Все эти факгы говорят о том, что 
разбухший снабженческий аппарат 
включает в себя звенья, которые за
нимаются одними и теми же вопро
сами параллельно. Думается, что 
настало время реорганизовать ' его, 
установить твердую систему снаб
жения, в которой каждое звено бу
дет заниматься строго очерченным 
кругом вопросов, имея для этого ми
нимум квалифицированных специа
листов.

Централизованное снабжение стро
ек материалами и оборудованием, на 
наш взгляд, должно возглавить у п 
равление строительства и промыш
ленности стройматериалов. Для этого 
в нем должна быть создана группа 
снабжения, которую можно будет 
укомплектовать за счет строитель
ной группы  в управлении снабже
ния и сбыта совнархоза, а такж е от
делов снабжения трестов. Такая 
группа должна состоять из людей, 
знающих и снабжение и строитель
ное производство. Ей нужно подчи
нить крупную  базу.

Эта группа будет руководить всем 
снабжением строительства, начиная 
с расчетов и истребования фондов, 
кончая распределением их между 
стройками и контролем ка к  за вы
полнением заказов поставщиками, 
так и за рациональным расходова
нием материалов в УНРах. Руково
дить этим делом должен один из за
местителей начальника управления 
строительства и промышленности 
стройматериалов.

Группа снабжения будет руково
дить непосредственно аппаратами 
снабжения в УНРах, на обязанности 
которых будет лежать завоз матери
алов на объекты. Эго приблизит у п 
равление снабжением непосредст
венно к  стройкам, позволит более 
гибко и оперативно использовать 
материальные ресурсы, сократить и 
удешевить административно-управ
ленческий аппарат.

Нам кажется, что ликвидация 
промежуточных звеньев в руковод
стве строительством, не гозэря о 
большой экономии средств, повысит 
также качество технического надзо
ра, улучш ит организацию производ
ства и повысит ответственность ру
ководителей за выполнение государ
ственного плана.

В. ГОЛЬДШТЕЙН, 
замветитвль управляющего

строительным трестом № 97.

И Т О Г И  С О Р Е В Н О В А Н И Я
районов области за высокие надои молока, досрочное выполнение 

плана закупок молока на 1 октября 1958 года
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1 Кожевниковский 1812 354 164 140,6 53,3 97 8 70,7
2 Асиновский 1693 211 167 121,6 64,9 92,1 68,3
3 Парбигский 1680 216 159 118,9 75,9 78,5 62.1
4 Молчановский 1599 328 187 121,1 48,3 79,9 64.7
5 Шегарский 1584 410 159- 145,9 34,1 87,1 67.2
6 Томский 1564 '  232 148 126,7 75,7 90,4 64.87 Чаинский 1556 311 146 137,4 78,1 88.8 67,38 Туганский 1552 227 172 120,1 36,9 83.2 67,39 Зырянский 1513 416 170 141,4 40,2 84.5 67,610 Пышкино Троицкий 1506 234 160 121,9 51,6 84,3 66 311 Бакчарский 1498 294 164 129.5 86.5 81,3 63 712 Кривошеинский 1473 409 153 142.2 62.9 69.1 70 113 Васюганский 1249 п и 133 102,9 72,3 78 7 6814 Каргасокский 1230 212 133 170.1 70,3 87 2 76 115 Колпашевский 1229 155 129 105.1 66 81 9 НИ 1

16 Александровский 1205 117 180 105.3 52,7 81 2 88 317 Тегульдетский 1170 173 130 110,7 64,6 85 2 71 218 Парабельский 1103 127 121 111,2 65.9 77 2 69 8
19 Пудинский 1055 29 110 103,2 47,2 72 1 68 L20 Верхне-Кетский 1049 214 109 123,8 31,6 63,9 59,2
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Видный ученый 
и педагог

Над р а м и чн ы м к важны ми про
блемами трудятся ученые Сибир
ского физико-технического институ
та. Здесь трудится и научный кол
лектив, который возглавляет про
фессор Наталья Александровна При
лежаева, Еще более 20 лет тому 
назад ею был выполнен ряд работ 
по принципиальным вопросам фото
химии сложных молекул. Благодаря 
им она получила известность не 
только у  нас, в Советском Союзе, но 
и за границей. Работы в этой обла
сти Наталья Александровна продол
жает в Сибирском ф изико-техниче
ском институте, в созданной ею ла
боратории спектроскопии.

Под влиянием запросов производ
ства с 19 39  года под руководством 
Натальи Александровны возникает 
крупное направление работ —  ис
следование процессов излучения в 
электрических разрядах. На первых 
порах эти работы сводились к  раз
работке методов спектрального ана
лиза для заводов Сибири, Казахста
на и Урала. При решении практи
ческих задач возник ряд трудно
стей, для преодоления которых был 
исследован механизм возбуждения в 
разрядах атмосферного давления, 
при этом выявлены причины  затру
днений, возникающ их при проведе
нии спектрального анализа проб 
сложного состава. Кроме того, под 
руководством Натальи Александ
ровны был разработан метод опре
деления концентрации вещества в 
зоне разряда. При этом, вопреки су
ществовавшему ранее мнению, было 
доказано, что пары вещества элек
тродов составляют небольшую часть 
газа, заполняющего разрядный про
межуток. Это имеет важное значе
ние, так  к а к  открывает возмож
ность влиять на излучение разряда 
путем замены состава газа в раз
рядном промежутке.

Под руководством Натальи Алек
сандровны изучаются процессы воз
буждения молекулярных спектров 
при пониженном давлении. Это на
правление такж е является весьма 
актуальным в связи с развитием но
вой области спектрального анализа 
смесей газов.

Лаборатория спектроскопии, соз. 
данная профессором Прилежаевой,

превратилась в крупны й  научный 
центр Сибири, поддерживающий 
тесную связь со многими заводами, 
вузами и лабораториями. Одной из 
форм такой связи являются сибир
ские совещания по вопросам спек
троскопии и спектрального анализа.

Наталья Александровна пользует
ся большой популярностью не толь
ко ка к  талантливый учены й, но и 
к а к  замечательный педагог. Ее от
личают широкая научная эрудиция 
по вопросам физики, физической хи 
мии, блестящее знание своего пред
мета, уменье в очень простой и 
доступной форме донести до слуша
телей сложные вопросы строения 
вещества. Прекрасный лектор, ч у т 
ки й , отзывчивый педагог, Наталья 
Александровна уделяет много вре
мени и сил воспитанию молодых 
кадров оптиков-спектроскопистов. За 
время работы в Сибирском физико- 
техническом институте ею подготов
лено более 20 кандидатов физико- 
математических и химических наук. 
Подлее-руководством выполнено бо
лее 300 научных работ.

К р у г  интересов и обязанностей 
Натальи Александровны Прилежае
вой не исчерпывается научной и 
педагогической деятельностью. На 
протяжении нескольких лет пня 
являлась ученым секретарем СФТИ, 
деканом физико-математического 
факультета университета.

Свою научную , педагогическую и 
административную .деятельность На
талья Александровна сочетает с об
щественной работой: она член обко
ма профсоюза работников просвеще
ния, высшей ш колы и научны х уч 
реждений, член горкома КПСС, член 
парткома университета. Наталья 
Александровна часто выступает с 
лекциями среди населения.

Отмечая 8 октября 50-летие со 
дня ее рождения и 30-летие науч
ной и педагогической деятельности, 
общественность университета, физи
ко-технического института желает, 
ей дальнейших творческих успехов 
в ее плодотворной деятельности на 
благо Родины.

В. ДАНИЛОВА.

ВСЕ СИЛЫ-ИА ЗАВЕРШЕНИЕ 
УБОРКИ УРОЖАЯ

т яш

При Томском межсоюзном клубе облпрофсовета три года работает 
кружок изобразительного искусства. Члены кружка занимаются изу
чением основ рисунка, живописи и композиции.

Здесь собираются люди разных профессий. На занятиях можно ви
деть учащегося десятого класса школы № 43 Эдуарда Коренькова, 
слесаря завода «Сибэлектромотор» Зиновия Шкловского, работницу 
артели «Художественный промысел»- Марину Анохину, пилота Том
ского аэропорта Анатолия Шаповалова и других.

Члены кружка участвовали на молодежной художественной вы
ставке в Томске. Эдуард Кореньков получил первую премию, Степан 
Ситников — вторую, работы И. Денисова, А. Зюлькова отмечены 
дипломами.

На снимке: на занятиях кружка изобразительного искусства.
Фото Ф. Хитриневича.

З А С Ы П А Ю Т
С Е М Е Н А

1ЕРИВ0ШЕИН0. (По телефону).
Сельхозартели района, заканчивая 
уборку урожая, рассчитываются с 
государством и  создают семенные 
фонды. Для посева будущего года 
колхоз «Победа» засыпал 8 0 0  цент
неров картофеля. Уборку этой кул ь 
туры  на всей площади в 52 ге кта 
ра колхозники закончили полно
стью.

На 1 0 0 — 105 процентов выпол
нили планы засы пки семян яровых 
культур  члены сельхозартели 
«И скра» и имени Жданова. Все се
мена —  сортовые. Хлеборобы кол
хоза «И скра», полностью закончив 
уборку зерновых на своих полях, 
сейчас помогают колхозным механи
заторам артели имени Куйбышева.

тйг

ЗАКОНЧИЛИ УБОРКУ УРОЖАЯ
ностью завершили тервблвнм льна 
и уборку картофеля. Артель засы
пала 2.700 центнеров семян яро
вых нультур, государству сдано 
4.276 центнеров зерна.

ТУГАН. (По телефону), 5 октября 
сельхозартель «Победа» полностью 
закончила косовицу зерновых, под
борку и обмолот валков на 1.893 
гектарах. Колхозники также пол-

ВЫПОЛНЕН ПЛАН ХЛЕБОСДАЧИ
Ш ЕГАРКА. (По телефону). Кол

хозники сельхозартели «Советская 
Сибирь», встав на вахту в честь 
X X I съезда КПСС, досрочно, 6 ок
тября, выполнили план хлебосдачи. 
Государству продано 8 1 .1 5 6  пудов 
хлеба. Сейчас колхоз сдает хлеб 
сверх плана.

500 тонн (на 6 0 0  пудов больше 
прошлогоднего) сдал хлеба государ

ству колхоз «П уть к  коммунизму».

Досрочно рассчитались с государ

ством колхозы «Ленинский путь» , 

«40 лет Октября» и «Молот».

ТЕХНИКА ИСПОЛЬЗУЕТСЯ 
НЕПРОИЗВОДИТЕЛЬНО

Колхозы Каргасокского района 
сейчас имеют грузовые автомашины, 
гусеничные и садово-огородные трак
торы, электростанции, локомобили, 
десятки стационарных двигателей, а 
две сельхозартели — комбайны 
С-4М. Наличие разнообразной и вы
сокопроизводительной техники поз
волило колхозам сократить сроки 
сельскохозяйственных работ, заме
нить ручной труд механизирован
ным.

Наиболее высокопроизводительно 
используется техника в колхозах 
«Заря коммунизма», «Авангард», 
«Заря революции». Здесь механизи
рована подача воды в животновод
ческие помещения, установлены ав
топоилки, механизировано сепариро
вание молона. Широко используются 
машины в полеводстве и на сено
уборке. В нолхозе «Авангард» 
производительность тракторов 
ХТЗ-7, занятых на весновспашке, за 
рабочий день составила 3,5—4 
гектара.

В колхозе «Заря коммунизма» 
тракторами ХТЗ-7 в сутки скаши
вали по 18—20 гектаров трав. Зто 
позволило высвободить с сенокоса 
4-х человек, 10—12 лошадей и 
направить их на другие работы. 
Умелое и высокопроизводительное 
использование техники позволило 
сократить затраты груда, повысить 
товарность хозяйств.

Вместе с тем, в районе имеется 
немало таких колхозов, где техника 
используется плохо. Сельхозартель 
«Путь и коммунизму» имеет два 
трактора, две автомашины, самоход
ный комбайн, стогометатель и мно
го других машин. Но обслуживание 
этой техники в нолхозе доверяется 
людям, не имеющим специальной 
подготовки. Правление колхоза и 
его председатель П. А. Голубев со
вершенно не занимаются вопросами 
подготовки специалистов, организа
цией максимального использования 
техники. Машины в этом колхозе за 
людьми не закрепляются по акту, 
никто не отвечает за их сохранность. 
Расход горючего и запчастей не 
учитывается, а списывается фор
мально.

Грубо нарушаются установлен
ные правила и нормы эксплуатации, 
электростанции. Ютится она в вет
хом, захламленном помещении. Си
ловые агрегаты смонтированы не
брежно. Электростанция не уком
плектована средствами противопо
жарной безопасности. Недопустимо 
медленно идет подготовка к работе 
водонапорной башни в этой артели, 
несмотря на то, что Колпашевский 
СМУ выполнил все работы, связан
ные с эксплуатацией башни.

Плохо используется техника в 
нолхозах имени Сталина и «Первое 
Мая». Непроизводительное использо
вание технини в нолхозах объяс

няется прежде всего тем, что нет 
подготовленных механизаторсних 
кадров. В сельхозартелях не хватает 
мотористов, трактористов, лономо- 
билистов, нузнецов и электромонте
ров. Слаба ремонтная база колхо
зов.

В этом году машинно-тракторный 
парк колхозов района значительно 
увеличится. Природные условия и 
особенности почв севера не позво
ляют наиболее полно использовать 
многие механизмы. Например, при
обретенные иолхозами самоходные 
комбайны С-4М убрали за сезон 
всего только 120 гентаров. На 
карликовых полях, отделенных друг 
от друга болотами, комбайны на 
уборке зерновых использовать 
нецелесообразна. Колхозам северно
го района нужны тракторные сно
повязалки, сложные молотилки, 
конные зерновые сеялни, нартофе- 
лесажалки и картофелекопатели. 
При распределении техники облсель- 
хозуправление должно учитывать 
особенности Каргасокского района.

Устранив недостатки в использо
вании техники, колхозы Наргасон- 
ского района могут улучшить нуль- 
туру земледелия, повысить продук
тивность общественного животно
водства и дать значительно больше 
продуктов сельского хозяйства го
сударству.

ШЕВЕЛЕВ.
инженер-механик

Каргасокской райсельхозинспекции.

г ш » а к ? е плит
Неоконченный разговор

(По письмам в редакцию Е. Высоцкой,
И. Александрова, И. Пугачева)

мазался, потом на столб нале
тел...

Старушка, внимательно слу
шавшая разговор приятелей, 
не выдержала и вмешалась:

— Простите, вы не по улице 
Никитина шли? У нас тоже 
редко фонарь встретишь.

— Да нет, это он, наверное, 
по Октябрьской или по улице 
Яковлева шел, а может, по 
Школьному переулку. — вме
шалась другая женщина, — 
мы там вечерами ощупью про
бираемся.

— По всем признакам это 
должна быть улица Войкова 
или переулок Красный, — ве
ско заявил стоящий рядом 
мужчина. — У нас там и тро
туары поломаны, и вечерами 
темнота полная стоит...

Подошедший автобус пре
рвал разговор. Так и не уда
лось узнать. на какой улице 
испытал злоключения молодой 
человек.

Но перечисление томских 
улиц, на которых ночью «ни 
зги не видно» и даже номер
ные знаки не освещаются, 
можно продолжать долго. И 
хотя в последнее время работ
ники конторы «Горсвет». на
чали замену перегоревших 
лампочек, немало еще улиц и 
переулков города с наступле
нием темноты погружается во 
мрак. »

И. ФЕДОРОВА.

Разговор происходил на ав
тобусной остановке. Высокий 
молодой человек рассказывал 
плотному мужчине средних лет:

— Отправился я вчера вече
ром к знакомым, пригласили на 
день рождения. Раньше я У 
них не бывал, адрес на бумаж
ку мне' записали. Сначала 
поехал на трамвае. На оста
новке слез, прошел квартал, 
темнота — хоть глаз выколи. 
Фонари не горят. Не только 
номеров на воротах, самих во
рот не видно.

Шагаю наугад. Костюм на 
мне новый, светлый. ботинки 
тоже новые, букет в руках. Раз 
в лужу ступил, другой раз 
в какую-то яму провалился, из.

В тихом омуте

Нужна ли такая помощь

Писатель Аксаков в запи
сках об ужении рыбы говорит, 
что настоящий охотник должен 

быть очень бодр и очень деяте
лен, должен неусыпно прииски
вать удобное место, для чего 
их надо много перепробовать.

Руководствовался ли этими 
указаниями старого рыболова 
Иван Васильевич Исаев или 
какими другими, но он удачно 
подыскал себе «тихий омут» 
не на широких обских просто
рах, а в городе Томске на 
должности председателя обла
стного общества охотников и 
рыбаков. Тихо здесь текла 
жизнь, и только недавно со
стоявшаяся конференция охот
ников и рыбаков всколыхнула 
ее.

Докладывая о своей дея
тельности за год и восемь ме
сяцев. Иван Васильевич изо 
всех секций особенно хвалил 
стрелково-стендовую. Из вы
ступлений же делегатов было 
видно, что в секции этой ра. 
ботают всего 7 человек, а, вы

ражаясь языком стрелков-лю- 
бителей. пустила она «в белый 
свет, как в копейку», 31 ты
сячу рублей общественных

средств, не добившись больших 
успехов в своей деятельности.

О недостатках работы Иван 
Васильевич сказал скромно. А 
сказать было о чем. Отдельные 
работники, подчиненные Исае
ву. незаконно выудили у обще
ства более 30 тысяч рублей. 
Заместитель председателя
общества А. И. Гришин 
растратил свыше пяти ты
сяч рублей, у заведующе
го складом Тарасенко ока
залась недостача почти в 
12 тысяч рублей. «Удачливым 
рыболовом» был и сам Исаев: 
он выудил девять тысяч руб
лей премиальных.

О том, что проводится кон
ференция, известили не все 
охотничьи коллективы в райо
нах. Спустя два дня после 
конференции приехал, напри
мер, из Каргаска член общест
ва Андреев. Он сказал, что 
каргасокские охотники не зна
ли о конференции, а им было 
о чем рассказать ее участни
кам. Ведь общество охотников 
заслало им на несколько тысяч 
рублей неходовых товаров. На

пример, ружья пулевые посту
пили тридцать второго калибра.

. Л ю д и  н а ш е й  о б л а с т и  =====

СЕЛЕКЦИОНЕРЫ

Для завершения уборочных работ 
в помощь труж еникам  села в колхоз 
«П уть к  коммунизму» Молчаиов- 
ского района прибыла группа горо
жан из различных предприятий и 
организаций Томска. Среди них —- 
студенты, рабочие и служащ ие. Кол
хозники  благодарны за оказанную 
помощь на уборке зерновых сту
денту С. Ф илину, техн и ку  А. Ж у 
равлеву и другим, которые трудят
ся очень хорошо.

Но есть и другие, неприглядные 
примеры. Артель «Художественный 
труд» послала в колхоз «П уть к  
коммунизму» 14 человек. Работали 
они неважно, многие быстро уеха
ли, сославшись на неуважительные 
причины . Сейчас из этой артели в

колхозе осталось гаееть человек. 
Г. Ш евцова, работница артели, 
трудится добросовестно. Этого нельзя 
сказать об остальных пяти  девуш
ках. Им поручили переворачивать 
валки Но дело это они выполняют 
очфнь плохо. Так, например, за день 
вся группа перевернула валки на 
площади 2 ,9  гектара. Дневной зара
боток каждой девуш ки составил 
только 0 .2 9  трудодня.

Немногим больше делают они и в 
другие дни, а иногда попросту отка
зываются от работы совсем, предпо
читая бездельничать, или уходят с 
полевого стана в районный Дом 
культуры . Естественно, колхозники 
не против того, чтобы девуш ки пос
ле трудового дня хорошо провели

вечер, отдохнули бы в кино , на 
танцах, но дело в том, что они к  
этому сводят все свое пребывание в 
колхозе.

Труженикам  села сейчас прихо
дится трудно: осеннее ненастье
усложнило работу на полях. П ри
ходится прилагать немало усилий, 
чтобы спасти урожай от гибели. Н 
поэтому колхозы  ж д ут  от посланцев 
города настоящей, деловой поддерж
ки . А нужна ли колхозу такая «по
мощь». ка кую  оказывают работницы 
из артели «Художественный труд»? 
Почему руководители артели не по
интересуются. к а к  работают их пос
ланцы в колхозе, оправдывают ли 
они доверие коллектива артели?

С. МИХЕЕВ.

Здесь некогда протекала ве
ликая сибирская река Обь. Но, 
постепенно меняя свое русло, 
она отошла на юго-запад и 
оставила за собой изрезанную 
истоками и оврагами пойму. 
Сюда пришли люди. Они долго 
бродили, внимательно рассмат
ривая и изучая местность, а 
затем на карте поставили ма
ленькую точку. Ее координаты 
— 58 градусов северной широ
ты и 83 градуса восточной 
долготы.

Застучали топоры, завизжали 
пилы. С треском и стоном по
валились березы и хвойные де
ревья. Тайга проснулась от ве
кового сна и стала отступать 
от KpyToroj заброшенного 
Обью берега. Ровными рядами 
вырастали жилые дома, лабо
ратории, теплицы.

Это было в 1932 году, когда 
начала свое существование 
Нарымская государственная 
селекционная станция.

Сейчас станция в кольце де- 
сягипольного севооборота. А 
еще совсем недавно она была 
далеко от Колпашево, в тайге. 
Тайга отступает, расширяются 
поля станции. Здесь отвоевано 
у природы' свыше 300 гекта
ров. В 100 километрах к югу. 
на территории Чаинского рай
она. станция имеет элитно-се
менное хозяйство.

Все земельные массивы стан
ции — это таежно-болотная 
низменность, испешреоная мно
гочисленными озерно-болотны- 
ми впадинами, логами, приреч
ными увалами.

Район деятельности станции 
отличается холодным и влаж
ным климатом,- с продолжи
тельной суровой зимой, позд
ней. затяжной весной, корот
ким и сырым летом, ранней 
холодной и сырой осенью. В 
этих суровых условиях коллек
тив станции проводит большую 
работу по освоению обширных 
просторов Нарыма. Он зани

мается улучшением имеющихся 
и выведением новых сортов 
яровых, озимых зерновых* 
крупяных культур, овощей и 
картофеля. Нарымская селек
ционная станция выращивает 
и распространяет по колхозам 
элитные семена зернобобовых, 
крупяных и овощных культур, 
многолетних трав и картофеля, 
разрабатывает новые приемы 
агротехники возделывания раз
личных сельскохозяйственных 
культур.

1 .
Из Пушкинской селекцион

ной станции (под Ленинградом) 
был получен пакетик. В нем 
оказалось 200 зерен пшеницы 
сорта «северянка». Само наз
вание говорило о том, что она 
должна расти на Севере. Но 
вырастить ее в Нарыме ока
залось не так-то просто. При
шлось много поработать, 
производить отборы, изучать 
«капризы» «северянки». И 
кропотливый труд селекционе
ров дал блестящий результат. 
Присланные 200 зерен были 
превращены в сотни тонн вы
сококачественного зерна. Элит
ными семенами этого сорта 
пшеницы стали засевать тыся
чи гектаров в колхозах Севера. 
«Северянка» получила прочное 
гражданство на социалистиче
ских полях.

Но не" в характере селек
ционеров успокаиваться на до
стигнутом. Надо вывести та
кой сорт яровой пшеницы, ко
торый был бы более урожай
ным и позволил бы начать 
уборку хотя бы дня на четыре 
раньше обычного Этого доста
точно, чтобы завершить косо
вицу зерновых до наступления 
первых осенних заморозков и 
дождей. После долгих исканий 
и упорного труда такой сорт 
был выведен.

...Ивану Власовичу Карпови
чу уже под шестьдесят. Он бо
лее 20 лет трудится на На- 
рымской селекционной стан
ции. Лауреат Сталинской пре
мии. депутат городского Сове
та, коммунист, прекрасный се
лекционер.

Застали мы Ивана Власови
ча поздно вечером в кабинете 
за книгой.

— Хотелось бы услышать, 
как вами выведен новый сорт 
яровой пшеницы «нарым- 
ская-246»?

На этот вопрос Ивзн Власо
вич ответил не сразу, видимо, 
вспоминая о чем-то, потом ска
зал:

— Как известно, в колхозах 
Севера был районированный 
сорт пшеницы «северянка». Он 
устойчив к полеганию, скоро
спелый и давал неплохие уро
жаи Был и другой сорт, «ди
амант». более урожайный, име
ющий зепно с высокими качест
вами. Но в условиях Севера 
этот сорт оказался позднеспе
лым . Вот я и задался целью 
вывести такой сорт пшеницы, 
который бы унаследовал все 
ценные качества «северянки» и 
«диаманта». Произвел скрещи
вание «диаманта» и «северян
ки». И вот после большой се
лекционной работы был выве
ден новый сорт «нарым- 
ская-246».

Новый сорт пшеницы уже 
испытан и районирован. Ре
зультаты труда селекционера 
хорошие. Но Иван Власович 
продолжает работать над этим 
сортом. Он добивается от него 
большей устойчивости против 
болезней.

Ивэном Власовичем выведен 
и другой, более урожайный и 
скороспелый сорт пшеницы —■ 
«нарымская-159». В этом году 
новая пшеница испытывается 
в Новосибирской, Кемеровской, 
Тюменской, Кировской Перм
ской, Вологодской, Архангель

ской областях, в Коми АССР, 
в Красноярском и Алтайском 
краях. Первые результаты 
испытаний хорошие.

Нельзя не отметить большую 
помощь, которую оказывает 
Ивану Власовичу старший тех
ник по селекции яровых Алек
сандр Архипович Клешнин. 
Свыше 20 лет трудится он на 
этой станции.

Работая над выведением но
вых сортов яровых культур и 
особенно пшеницы, селекцио
нер-коммунист тов. Карпович 
•упорно совершенствует уборку 
хлебов раздельным способом. 
После многочисленных испы
таний Иван Власович до
казал, что если рядковая жат
ка будет укладывать срезан
ную массу не в стелющиеся, а 
в крышеподобные валки, то в 
наших условиях увлажненной 
зоны хлеб лучше сохранится 
при дозревания. С этим пред
ложением обратился он в Ми
нистерство сельского хозяйства 
РСФСР. Там его поддержали, 
дано указание соответствую
щим организациям создать но
вые конструкции рядковой жат
ки.

Родина картофеля — Южная 
Америка. Когда-то картофель 
служил как декоративное ра
стение. И сейчас, посмотрите 
на цветение выведенного стан
цией нового сорта картофеля. 
С-241. Цветки ярко красно
фиолетовые с белыми кончи
ками. Цветение обильное и 
продолжительное. Ведь неда
ром автор этого сорта, селек
ционер-коммунист Николай 
Иванович Рогачев назвал его 
«красой Нарыма».

В мире насчитывается свы
ше полутора тысяч сортов кар
тофеля. Из них 260 находятся 
в коллекции Нарымской госу

дарственной селекционной 
станции. И вот Николай Ива
нович Рогачев изучает эти 
сорта, ведет за ними наблюде
ния, лучшие из них использу
ет как исходный материал в 
селекционной работе. Возьмем 
два сорта картофеля: «эпрон» 
и «берлихинген». У каждого из 
них есть положительные и от
рицательные качества. Можно, 
например, без преувеличения 
сказать что сорт картофеля 
«берлихинген» занимает моно
полию на колхозных полях на
шей области и по урожайности, 
и по вкусовым качествам. Но 
этот сорт также имеет и недо
статки. И вот селекционер Ро
гачев решил устранить их и 
вывести новый, лучший сорт 
картофеля

Скрещивая один сорт с дру
гим. Николай Иванович полу
чил гибридные семена. В пер
вый год он вырастил из них от 
двух до пяти тысяч сеянцев. 
После тщательной выбраковки 
полученных от сеянцев клуб
ней и.х осталось не более 
100—150. Полученный от этих 
клубней урожай снова тща
тельно выбраковывается. И 
так несколько лет подряд.

Нередко бывает, что много
летние результаты кропотли
вой работы 'заканчиваются не
удачей Новый сорт оказывает
ся хуже или почти такой же, 
как его родители. И тогда се
лекционер все начинает снача
ла, используя другие исходные 
материалы. Сошлемся на лве 
цифры. Николай Иванович Ро
гачев на селекционной станции 
работает двенадцатый год. За 
это время через его руки, если 
можно так сказать, прошло 30 
тысяч сеянцев. А выведено за 
эго же время новых сортов, 
обладающих более лучшими 
качествами, чем их родители, 
всего лишь три: «нарымский
ранний», «краса Нарыма» и 
«таежник».

Не будем характеризовать 
все сорта, скажем только о 
«нарымском раннем». Он по
лучен от скрещивания «ранней 
розы» с сеянцем, полученным 
от самоопыления «берлихин- 
гена». Вновь родившийся сорт 
картофеля — столовый, скоро
спелый вкус клубней хороший. 
Он рекомендуется взамен 
«ранней розы» и «эпрона». ко
торые по своим качествам 
уступают новому сорту.

Сейчас селекционер продол
жает работать над выведением 
новых сортов картофеля. И 
когда мы его спросили, каковы 
же планы на будущее, он твер
до ответил1

— Мечтаю вывести такой 
сорт картофеля, который бы 
превзошел «берлихинген» по 
в с р м  качествам.

Но Николай Иванович Рога
чев не только старший нэуч- 
ный сотрудник станции, рабо
тающий над селекцией карто
феля. Он одновременно — за
ведующий отделом агротехники 
полевых культур. И в этом на
правлении' у него сделано 
очень многое.

3.

Селекционеру не дано сразу 
видеть результаты своего тру
да. Даже при полной удаче 
опытов один—два года еще не
достаточны для того, чтобы 
решить судьбу нового сорта. 
Нужно терпение и еще раз 
терпение.

И вот. когда вступит в свои 
права суровая нарымская зи
ма. под треск морозов и завы
вание вьюгц в лабораториях и 
кабинетах селекционной стан
ции продолжается созидатель
ный труд научных работников. 
Они изучают, анализируют и 
дорабатывают полученные во 
время короткого лета материа
лы. пополняют свои знания, 
чтобы снова с большей энер  ̂
гией весной взяться за оаботу.

Л. ШУШАКОВ.

а гильзы латунные — двенад
цатого. Много прислали чехлов 
к ружьям, хирургических ни
ток. Одних топько мормышек- 
жучков поступило на семь с 
половиной тысяч! А жучки 
эти — производства мастер
ской общества, низкого каче
ства. но стоят по 1 рублю 70 
копеек каждый, тогда как са. 
мые лучшие мормышки стоят 
по 50 копеек за штуку.

На складе общества много 
лежит пжавых жучков, и, как 
выяснилось, ловлю на них пока 
освоил лишь мастер Умнов, 
изготовляющий их. Он выужи
вает на них из кассы общества 
по две—три тысячи рублей в 
месяц. Жизнь «тихого омута» 
нарушена. Делегаты больше не 
доверили Исаеву руководство. 
И они надеются, что те, кто 
расхищает принадлежащие об
ществу средства, не останутся 
безнаказанными.

В. РОМАНОВ.

В одной 
квартире

Иван Петрович Голубцов 
И Сидор Павлович Кольцов 
Живут в одной квартире 
В согласии и мире. .

Живут они уж много лет 
Без всяких горестей и бед. 
Вез хроники скандальной 
В квартире коммунальной.

Но вот однажды ясным днем 
Пришла беда в их мирный 

дом —
Такие случаи не редки — 
Пришла она в липе соседки. 

Лишь в коридор втащила 
веши

И оглядела всех зловеще.
Как завертелся мирный дом 
Пошло в том доме все

кругом.
Тому подскажет, намекнет. 
Шушукнет там, а здесь

шепнет
И дождалась в конце концов:

С Кольцовым в ссоре
Голубцов.

Такой сосед для всех опасен. 
И смысл истории всей ясен, 
И вывода другого нету: 
Квартирных склочников —- 

• к ответу!
В. ЗАПАДИНСКИЙ.
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Обращение Вильгельма Пика 
к населению ГДР

БЕРЛИН, 6 октября. (ТАСС). 
Агентство АДН передало обраще
ние президента Германской Де
мократической Республики Виль
гельма Пика к населению в связи 
с 9-й годовщиной со дня создания 
Германской Демократической 
Республики.

Президент поздравляет населе
ние ГДР с большими успехами, 
достигнутыми в республике в 
промышленности и сельском хо
зяйстве, в научной работе, в обла
сти литературы и искусства.

Наша республика, указывает 
В. Пик, стала значительной поли
тической и экономической силой. 
Международный авторитет ее по
стоянно растет. Нас поддержива
ют сильные и надежные друзья— 
братский Советский Союз и дру
гие социалистические страны.

Вильгельм Пик подчеркивает 
далее, что V съезд Социалистиче
ской единой партии Германии на
метил великую программу, кото
рая служит не только интересам

всех граждан Германской Демо
кратической Республики, но и ин
тересам всего немецкого народа. 
Это — программа мира, счастья 
и благосостояния, программа со
циализма.

Остановившись на значении 
предстоящих выборов в Народ
ную палату ГДР и народные 
представительства округов,
В. Пик указывает, что эти выбо
ры будут содействовать мобилиза
ции новых сил, готовых к борьбе 
за дело демократии, мира и со
циализма.

В заключение президент Виль
гельм Пик заявляет:

Полные твердой решимости, 
связанные неразрывной дружбой 
с Советским Союзом и всеми дру
гими государствами социалистиче
ского лагеря, в тесной дружбе со 
всеми миролюбивыми народами 
мы смело пойдем вперед, к пре
красной цели — победе социа
лизма.

Комментарий агентства Синьхуа по поводу 
китайско-американских переговоров 

в Варшаве
ПЕКИН, 6 октября. (ТАСС). 

Агентства Синьхуа передает: 
4 октября в Варшаве состоялось 
седьмое, после возобновления пе
реговоров, заседание послов КНР 
и США, продолжавшееся два с 
половиной часа.

До заседания правительствен, 
ные руководители США сделали 
ряд заявлений с ц е л ^  создать 
впечатление, что в политике США 
на Дальнем Востоке якобы про
исходят некоторые изменения. Од
нако более тщательное изучение 
этих заявлений показывает, что 
они не только противоречат друг 
Другу, но в них не содержится 
даже и намека на какие-либо су
щественные перемены в политике 
США.

Во-первых, согласно этим за
явлениям, США будут продол
жать оккупацию китайской терри
тории Тайваня и островов Пэнху
ледао, будут продолжать расши
рять свою агрессию на прибреж. 
ные китайские острова и даже на 
китайский материк и грозить вой
ной Китаю, если последний попы
тается осуществить суверенные 
права на освобождение своей соб
ственной территории.

Во-вторых, правительство США 
будет навязывать план «прекра
щения огня», чтобы замаскиро
вать американские планы агрес
сии против Китая и в то же вре
мя связать руки Китаю в его 
борьбе по самозащите и возвра
щению своей территории.

Намек Даллеса на то, что чис
ленность гоминдановских войск 
на островах Цзиньмыньдао и Мац- 
зудао может быть сокращена, ес
ли будет «прекращен огонь», яв
ляется лишь одним из трюков, 
направленных на претворение в 
жизнь этих коварных замыслов 
США.

В поддержку своей позиции 
Даллес и другие государственные 
руководители США выдвигают 
два абсурдных аргумента.

Первый из них заключается . в 
том, что идея «прекращения ог
ня» будет означать мир, тогда как 
на самом деле это лишает Китай 
его права карать гоминдановцев 
за их провокации, лишает его 
возможности защищать свою го
сударственную безопасность и 
отобрать свою территорию у аме
риканских агрессоров и гоминда
новских предателей. Такое «пре
кращение огня» не только не 
приведет к миру, но и явится 
просто прикрытием для агрессии 
и провокаций и в конце концов 
приведет к войне.

Вторая идея, которую США пы
таются навязать, заключается в 
том, что гоминдан является неза
висимой страной, существующей 
наряду с Китайской Народной 
Республикой, тогда как на самом 
деле гоминдановское правитель
ство представляет собой крохот
ную, остаточную, предательскую 
группу, которая не просущество
вала бы ни одного дня без воен
ной защиты США.

Американские агрессоры окку
пировали Тайвань, поставили там 
в качестве своей марионетки Чан 
Кай.ши и затем заключили со 
своей марионеткой так называе
мый «договор о взаимной безопас
ности», чтобы американские вой
ска могли остаться там для даль
нейших провокационных действий 
против материковой части Китая. 
Они пытаются осуществить за
говор о создании «двух Китаев» с 
тем, чтобы добиться своей конеч

ной цели — агрессии против ма
териковой части Китая.

В то время как в Варшаве идут 
переговоры США с Китаем, Сое
диненные Штаты используют 
вооруженные силы и прибегают к 
военным угрозам с целью оказа- 
зания нажима на переговоры меж
ду двумя йослами. Соединенные 
Штаты сконцентрировали в райо
не Тайваня крупнейшие воору
женные силы со времени оконча
ния второй мировой войны. В 
этот район срочно из Америки, 
со Среднего Востока, с Окинавы 
и из других мест переброшены 
военно-морские и военно-воздуш
ные силы, оснащенные атомным и 
ракетным оружием.

В то же время США усилили 
свою военную помощь гоминдану, 
предоставляя ему различное ору
жие, включая истребители типа 
«F-100», «F-86», восьмидюймо
вые гаубицы и даже ракетное 
оружие, такое, как управляемые 
снаряды для воздушных боев ти
па «Сайдуиндер» и управляемые 
снаряды противовоздушной обо
роны типа «Найк-Геркулес», для 
нападения на Китай и на китай
ский материк. С середины авгу
ста американская военная помощь 
выразилась приблизительно в 
сумме 100 млн. долларов.

Кроме того, американские 
вооруженные силы принимают бо
лее и более непосредственное уча
стие в поддержке гоминдановских 
войск. Военно-воздушные силы 
США переняли от гоминдановских 
войск обязанности по̂  противо
воздушной обороне Тайваня. В 
Тайваньском проливе усилили 
свою деятельность американские 
военно-морские патрули, угрожа
ющие берегам Китая.

Военно-морские и военно-воз
душные силы США усилили 
свою помощь в деле перевозок и 
снабжения гоминдановских войск 
на острове Цзиньмыньдао, нахо
дящемся во внутренних водах 
Китая. Для сбрасывания продо
вольствия и боеприпасов на ост
ров Цзиньмыньдао применяется 
все больше крупных транспорт
ных самолетов, включая тран
спорты типа «С-119». Все больше 
американских военных судов со
провождает. транспорты, перевозя
щие снаряжение и продовольствие 
на остров Цзиньмыньдао, и аме
риканские самолеты прикрывают 
гоминдановцев во время их по
пыток прорвать блокаду. Появи
лись даже сообщения о том, что 
американские вооруженные силы 
возьмут на себя все обязанности 
по снабжению острова Цзинь
мыньдао. И кроме всего этого, 
что имеет особенно большое зна
чение, воппеки предупреждениям 
китайского правительства, военно- 
морские и военно-воздушные си. 
лы США более 20 раз вторга
лись в территориальные воды и 
воздушное пространство КНР.

Послы КНР и США в Варшаве 
ведут переговоры в весьма серь
езной обстановке. Если не будет 
остановлена рука американских 
агрессоров и если США не изме
нят своей агрессивной политики, 
и если США не выведут свои 
агрессивные вооруженные силы 
из района Тайваня и не откажут
ся от. идеи создания «двух Ки
таев», не будет надежды на 
ослабление или устранение напря
женности на Дальнем Востоке.

СССР твердо стоит на стороне 
Китая

БЕРЛИН, 6 октября. (ТАСС). 
Сегодня берлинские демократи
ческие газеты на первых страни
цах поместили ответ Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева корреспонденту 
ТАСС. Газета «Нейес Дейчланд», 
подчеркивая в заголовке, что 
СССР твердо стоит на сто
роне Китайской Народной Рес
публики. выделяет то место 
в ответе Н. С. Хрущева, где 
говорится, что намерение вер

нуть принадлежащие Китаю ост
рова является внутренним делом 
китайского народа. Однако, отме
чает «Нейес Дейчланд», если 
США развяжут войну против Ки
тая, Советский Союз полностью 
выполнит обязательства, взятые 
нм по отношению к Китаю по до
говору о дружбе, союзе и взаимо
помощи. Нападение на Китайскую 
Народную Республику явилось бы 
нападением на Советский Союз.

„Советский Союз будет защищать
Китай“

ДАМАСК. 6 октября. (ТАСС). 
Все сирийские газеты на. вид
ных местах публикуют ответ 
Н. С, Хрущева на вопрос коррес
пондента ТАСС по поводу некото
рых высказываний Эйзенхауэра 
на пресс-конференции под следу
ющими заголовками: «Ан-Нур»

«Важное заявление Хрущева. Со
ветский Союз будет защищать 
Китай, если он подвергнется аг
рессии. Американский империа
лизм содействует обострению 
международной обстановки».
«Ан-Наср» — «Хрущев преду
преждает Эйзенхауэра».

XIII сесси я  Г ен ер ал ьн ой  А ссам бл еи  О О Н
НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. 

(ТАСС). Общеполитическая дис
куссия на сессии Генеральной Ас
самблеи ООН подходит к концу. 
На сегодняшнем утреннем заседа
нии выступили представители Не
пала, Судана и Мексики.

Министр иностранных дел и 
министр обороны Непала Викрам- 
шах подчеркнул, что в своих от
ношениях с другими странами Не
пал придерживается пяти принци
пов мирного сосуществования — 
панча-шила. Непал, сказал он, 
стремится к дружбе -со всеми 
странами, независимо от их поли
тических и социальных систем. 
Мы считаем, что вопрос о формах 
правления в той или иной стране 
является вопросом, касающимся 
исключительно самого народа 
этой страны.

Представитель Непала высту
пил против участия в различных 
военных блоках и против господ
ства одних стран над другими. 
Он подчеркнул, что Непал реши
тельно выступает против империа
листического вмешательства в лю
бых формах во внутренние дела 
других стран

Министр иностранных дел Не
пала призвал малые страны со
хранять свой суверенитет, не да
вать вовлекать себя в военные 
блоки и тем самым оказывать 
сдерживающее и конструктивное

влияние на деятельность Орга
низации Объединенных Наций.

Значительную часть своего вы
ступления министр иностранных 
дел Судана Мухаммед Ахмед 
Махгуб посвятил национально- 
освободительной борьбе народов 
Африки и Азии против иностран
ного господства и остатков коло
ниализма.

Министр иностранных дел Су
дана обратил внимание на серь
езность положения на Дальнем 
Востоке и выразил надежду, что 
конфликт в этом районе мира бу
дет урегулирован и тем самым 
будет уменьшена напряженность 
в международных отношениях.

В конце заседания с большой 
речью выступил министр иност
ранных дел Мексики Падилья 
Нерво. Он подчеркнул исключи
тельное значение принципа невме
шательства во внутренние дела 

■'других государств. Каждая нация, 
заявил он,” имеет право руковод. 
ствоваться в своих внутренних 
делах собственной философией. 
Попытка вмешательства во внут
ренние дела создает угрозу вой
ны.

Министр иностранных дел 
Мексики высказался против поли
тики создания военных блоков и 
поддержал идею совещания вели
ких держав на высшем уровне.

Вступление в силу новой 
французской конституции

ПАРИЖ, 6 октября. (ТАСС). 
Сегодня вступила в силу новая 
конституция Французской Респуб. 
лики, принятая в результате со
стоявшегося 28 сентября рефе
рендума. Вчера текст конститу
ции был опубликован в офици
альном органе правительства 
«Журналь Офисьель». Сегодня 
министр юстиции Мишель Дебре 
скрепил его государственной пе
чатью, после чего этот текст полу
чил силу закона.

Одновременно автоматически 
утрачивает силу конституция 
1946 года.

На основании новой конститу
ции правительство де Голля полу
чило, как подчеркивал еженедель
ник «Экспресс», «необычайно ши
рокие полномочия, какими не 
располагало во Франции ни одно 
правительство с момента ликвида
ции абсолютной монархии». Пра

ва Национального собрания зна
чительно урезаны.

С сегодняшнего дня начался 
четырехмесячный переходный 
период, в течение которого пра
вительство де Голля, фактически 
свободное от всякого контроля со 
стороны парламента, будет вести 
подготовку к созданию новых го
сударственных институтов.

В частности, уже началась под
готовка к выборам нового Нацио
нального собрания. В парижских 
журналистских кругах в этой 
связи указывают, что правитель
ство намерено изменить сущест
вующие избирательные округа и 
применять мажоритарную избира
тельную систему с голосованием 
в два тура. Эти меры преследуют 
цель сократить представительство 
в парламенте демократических 
сил страны.

Фальсифицированный референдум
ПАРИЖ, 6 октября. (ТАСС). 

Политические и общественные 
организации заморских владений 
Франции осуждают условия про
ведения там референдума по воп
росу о hobow французской кон
ституции.

Как сообщают парижские газе
ты. руководящий комитет «Всеоб
щего союза трудящихся Черной 
Африки» опубликовал заявление, 
в котором разоблачает махинации 
французских колонизаторов во 
время референдума. «Никогда еще 
в истории наших стран,—говорит
ся в заявлении,—выборы не под
вергались столь грубой фальсифи
кации. Колониальная администра
ция никогда еще не прилагала та
ких усилий и не использовала та
ких средств, чтобы вырвать при 
помощи шантажа, запугивания и 
коррупции ответ «да» на непопу
лярном референдуме».

В заявлении подчеркивается, 
что «ни одна оппозиционная поли
тическая партия, ни одна демо
кратическая организация, высту
павшая против реформы консти

туции, не могла следить за ходом 
голосования на избирательных 
участках. В этих условиях мо
шенничество было возведено в 
систему. В некоторых частях Аф
рики полиция поднимала жителей 
на рассвете и заставляла их на
правляться на избирательные уча
стки, где им грубо навязывались 
бюллетени с надписью «да». 
Руководящий комитет «Всеобще
го союза трудящихся Черной Аф
рики» решительно разоблачает 
этот новый акт насилия француз
ских империалистов, которые не 
отступали ни перед чем, чтобы 
навязать свое колониальное гос
подство, отвергаемое большин
ством свободолюбивого населения 
Африки».

От имени подавляющего боль
шинства африканских трудящих
ся, которых он представляет, ру
ководящий комитет союза заявля
ет, что результаты референдума 
ни к чему не обязывают трудя
щихся Африки и их профсоюзные 
организации.

НЬЮ-ЙОРК, в октября. (ТАСС). 
На дневном пленарном заседа
нии Генеральной Ассамблеи 
ООН в политической дискуссии 
выступил представитель Марокко 
Филали. Он заявил, что присутст. 
вие французских и испанских 
войск на территории Марокко 
ограничивает суверенитет его 
страны и тормозит ее экономиче
ское развитие. Использование тер
ритории Марокко французскими 
вооруженными силами в качестве 
базы для военных операций про
тив Алжира вызывает возмуще
ние марокканского народа и яв
ляется постоянной провокацией, 
сказал делегат Марокко.

Филали подчеркнул, что его 
правительство поддерживает
принципы, провозглашенные в 
Бандунге и на конференции Стран 
Африки в Аккре, и выступает за 
укрепление уз дружбы и солидар. 
ности между арабскими государ
ствами.

Филали осудил политику орга
низации военных блоков и созда
ния военных баз на территори
ях иностранных государств. Вы
ступая за политику сосуществова
ния и сотрудничества, сказал он, 
мы, естественна, являемся про
тивниками сохранения на нашей 
территории иностранных страте
гических баз, существование ко
торых втягивает нас в самый 
центр холодной войны.

Делегат Марокко выразил со
жаление в связи с тем, что воп
рос о представительстве КНР не 
был решен на нынешней сессии. 
Представитель правительства 
КНР должен, наконец, занять -Ме
сто среди нас, сказал Филали.

Провокации ливанской 
реакции

БЕЙРУТ, 6 октября. (ТАСС). 
Ливанское население проявляет 
серьезное беспокойство в связи с 
усилившимися в последнее время 
провокациями реакционных сил, 
выступающих против нынешнего 
правительства Рашида Кераме. 
Сегодня утром члены фаланги
сгской партии «Катаиб» начали 
обстреливать деловую часть Бей
рута с целью не допустить от
крытия магазинов и предприятий. 
В восточной части Бейрута, засе
ленной христианами, где фаланги
сты продолжают свои провока
ции, положение также остается 
напряженным. Тем не менее, в за
падных районах Бейрута деловая 
жизнь постепенно входит в свое 
нормальное русло.

По сообщениям печати, вчера 
сторонникам Шамуна и фаланги
стам удалось склонить христиан
ское население города Захле к за
бастовке. Реакционная печать 
искусственно раздувает этот ин
цидент, чтобы показать, что обста
новка в стране не стабилизирова
лась, и тем самым создать пред
лог для задержки вывода амери
канских войск. ,

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 8 октября ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
местами небольшие осадки, ветер 
северо-западный, 5—10 метров в 
секунду, температура воздуха от 
1 градуса мороза до 4 градусов 
тепла.

Последующие два дня — об
лачная, с прояснениями погода, 
временами слабые осадки, ветер 
3—7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью от 2 градусов
тепла 
днем -

до
0 -

3 градусов мороза, 
-5 градусов тепла.

С п о р т

На XIII шахматной олимпиаде
МЮНХЕН, 5 октября. (Спец, 

корр. ТАСС). Вчера вечером на 
международной шахматной олим
пиаде состоялся четвертый тур 
полуфинальных соревнований.

В первой группе в матче 
СССР—Италия советские шахма
тисты выступали в следующем 
составе: гроссмейстеры Керес,
Бронштейн, Таль. Петросян. 
Первым закончил партию чемпион 
СССР Таль. В английском нача
ле он выиграл одну за другой 
две пешки. Интересно, что Талю 
пришлось впоследствии вернуть 
обратно свое материальное пре
имущество. но он образовал две 
опасные проходные пешки на ко
ролевском фланге, которые реши
ли исход борьбы в его пользу.

Бронштейн, играя белыми про
тив Пальмиетто, в старо-индий
ской защите получил сильнейшее 
давление по открытым линиям. 
Комбинируя одну за другой опас
ные угрозы, Бронштейн провел 
красивый маневр и добился ре
шающего преимущества. Ввиду
неизбежного мата, Пальмиетто 
сдался.

Гроссмейстер Петросян в пар
тии против Контедини методично 
улучшал свое положение. В кри
тический момент советский гросс
мейстер выиграл пешку, а затем 
легко добился победы.

Гроссмейстер Керес играл на 
первой доске черными против 
мастера Норсиа. В английском 
начале советский шахматист вы
играл пешку, а затем перевел 
борьбу в лучший эндшпиль. Пар
тия отложена.

МЮНХЕН, 5 октября. (Спец, 
корр ТАСС). Сегодня днем на 
международной шахматной олим
пиаде состоялось доигрывание 
неоконченных партий первых че
тырех туров полуфинальных со
ревнований,

В матче СССР —- Италия была 
отложена партия Керес—Норсиа. 
Советский гроссмейстер, имея 
лишнюю пешку, легко реализовал 
свой материальный перевес и до

бился победы. Таким образом, 
советская команда победила 
шахматистов Италии со счетом 
4:0.

МЮНХЕН, 6 октября. (ТАСС). 
Вчера вечером на международной 
шахматной олимпиаде состоялся 
пятый тур полуфинальных сорев
нований.

В первой группе команда Со
ветского Союза встретилась в 
матче с шахматистами Франции. 
От СССР выступали: Ботвинник,
Смыслов, Бронштейн и Петросян. 
От Франции: Райзман, Берграсер, 
Лемонье и Катоцци.

Ботвинник, играя белыми, соз
дал вокруг черного короля мато
вую сеть, что вынудило француз
ского мастера сдаться.

Берграсер применил против 
Смыслова старо-и-ндийскую защи
ту. Французский мастер получил 
явно худшую позицию, и ему 
вскоре пришлось отдать ладью за 
слона. Смыслов одержал победу.

Бронштейн, играя белыми, в 
решающий момент, с помощью 
комбинации с жертвой фигуры, 
форсировал выигрыш.

Петросян, играя черными, за
ключительную стадию партии про
вел с большой силой и вынудил 
Катоцци признать себя побежден 
ным.

Таким образом, команда СССР 
победила шахматистов Франции 
со счетом 4:0. В первой группе 
впереди команда СССР, набрав
шая 16 с половиной очков из 20 
возможных.

Во второй группе лидером яв
ляется команда Испании, набрав
шая 15,5 очка из 20 возможных: 
у команды США 12,5 очка из 15 
возможных.

В третьей группе впереди шах
матисты Германской Демократи
ческой Республики, набравшие 12 
очков из 16 возможных.

В четвертой группе лидирует 
команда Чехословакии, имеющая 
14,5 очка из 17 возможных. У 
шахматистов Югославии — 13,5 
очка из 15 возможных.

У юных 
футболистов

В течение летнего сезона около 
20 детских футбольных команд, 
разбитых на две группы, оспари
вали право выйти в финальную 
группу розыгрыша первенства го
рода Томска среди юных фут
болистов. После предваритель
ных игр в финальную груп
пу вышли детские команды карая, 
дашной фабрики, «Динамо». 
«Спартак», завода режущих инст
рументов, школьные команды 
«Родина» и «Мотор».

Финальные игры были прове
дены в один круг и прошли в 
упорной спортивной борьбе. Две 
команды — завода режущих инст
рументов и карандашной фабрики 
набрали одинаковое количество 
очков — по 8. Между ними про
ведена дополнительная встреча. 
Ее со счетом 1:0 выиграла 
команда карандашной фабрики.

Футболисты подшипникового 
завода — чемпионы 

Томской области
Закончился розыгрыш первен

ства Томской области по футболу. 
Хороших результатов в этом ро
зыгрыше добилась футбольная 
команда подшипникового завода. 
Она из 14 возможных очков на
брала 12 и заняла первое место.

Второе место заняла команда 
гарнизонного Дома офицеров, на
бравшая 11 очков. На третьем 
месте — команда карандашной 
фабрики (10 очков), четвертом — 
команда «Урожай» г. Асино (9 оч
ков), пятом — команда «Спартак», 
(5 очков). шестом — команда 
«Динамо» (4 очка), седьмом — 
сборная команда г. Колпашево 
(3 очка), в последнее, восьмое ме
сто заняла сборная команда Вок
зального района.

Зам.

□
ОО

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 8 октября выпускает на экраны кинотеатров

художественные фильмы:

□
Оо

>

Авторы сценария — Н. Жапаков, М. Мелкумов. 
Режиссер-постановщик — Юлдаш Агзамов.
Производство Ташкентской киностудии, 1957 год.

„ПЕСНЯ ПАЛЬМОВОЙ РОЩИ“
Авторы сценария—Чэнь Цань-юнь, Ли Ин-минь. 
Режиссер — Ван Вэй-й.
Производство Шанхайской киностудии.

С 10 октября — цветной художественный фильм

Авторы сценария — Назым Хикмет, Вацлав Кршка. 
Режиссер-постановщик — Вацлав Кршка. О
Совместное производство Баррандовской киностудии (Чехо- О 

Словакия) и студии художественных фильмов (Болгария). g

О м  
Т Е

С К И Й 
А Т Р

имени В. П. Чкалова
8 октября — «Мария Стюарт»
9 октября — «Дали неогляд

ные...».
10 октября—«Мария Стюарт».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
8 октября — _новый художест

венный фильм «Песня пальмовой 
рощи». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2-45, 4-40. 6-35. 8-30, 10-25.

Зал кинохроники
8 октября — для детей новые 

цветные фильмы: «Мы за сол
нышком идем», «Сказ о Чапаеве», 
«Тихая пристань». Сеансы: 11,
12,  1.

8 октября — новый цветной 
документальный фильм с участи
ем киноартиста Крючкова «Тай
ны мудрого рыболова». Сеансы: 
9, 10, 2. 3. 4. 5. 6, 7, 8, 9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
8 октября. Большой зал — 

«Рыбаки Арала». Сеансы: 9-20.
10- 55, 12-30. 2-05, 3-40, 5-15,
6-50, 8-25, 10. Малый зал — 
«Идиот» (1-я серия). Сеансы: 9,
11- 15, 1-30, 3-45, 6, 8-15, 10-30.

Т о т ек а я  ст уди я  
т е л е  п и л е н и я

Среда, 8 октября
19.00. «Быть с народом». (О 

достижениях советского искусства 
после XX съезда КПСС). 20-00. 
Фильм-спектакль Московского 
Художественного Академического 
театра Союза ССР «Анна Каре
нина», первая и вторая серии.

В антракте между сериями — 
любимые музыкальные произве
дения Л. Н. Толстого.

Томскому педагогическому ин
ституту требуются: кочегары,
rapniepo6n;H4bi и технички.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 60, отдел кадров.

2 — 1

Томскому инженерно-строи
тельному институту требуются: 
кочегары, уборщицы, механик по 
эксплуатации санитарно - техни
ческих устройств.

Обращаться: г. Томск, Соля
ная площадь, 2.

2 — 1

Управление карьерами доводит 
до сведения строительных органи
заций и строителей о том, что 
20—25 октября понтонный мост 
будет снят. В связи с этим про
сим усилить вывозку песка на 
объекты, чтобы иметь двухмесяч
ный запас. Отгрузка песка с Тах- 
тамышевского карьера произво
дится ежедневно, в две смены.

3 —1.

Гр-ка Ардатова Александра 
Ивановна, проживающая в г. Том
ске, Подгорный переулок. 10, 
кв. 20, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Ардатовым 
Александром Ивановичем, прожи
вающим в Кемеровской области, 
г. Сталинск, Нижняя колония, 
5-й квартал, барак 7, кв. 14.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1.го участка Куй
бышевского района г. Томска.

— 51Адрес редакции: гор Томск, просп им. Ленина. 13. телефоны для справок ( к р у г л ы е  с у т к и ) :  — 42 42, Р е д а кто р а  — .17,17. заместителя редактора 
жизни — 37-77 а 42-44. пропаганды — 47-45. вузов, школ и  к у л ь т у р ы -  42 46. сельского хозяйства — 37-39, промышленного -__37_?5. отдела писем

бухгалтерии я отдела объявлений — 37-36, директора типографии 37-72,

75, огнет. секретаря — 3) 19, секретариата — 42-40, отделов: партийной 
— 37 -ЧН и 31 47, отдела информации — 61 61, зам. зав. издательством—52-23. 

стенографистки — 52 02

X

Конторе Госбанка требуются 
уборщицы и дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 4.

Томскому столбопропиточному 
пункту требуется на постоянную 
работу старший бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники, улица Пролетар
ская, 50, к начальнику пункта. 
___________________________________ 2 — 1

Томскому физико-техническому 
институту требуются: радиотех
ник, машинистка, радиотехник- 
конструктор, токари 5-г-7 разря
дов, слесари 5 — 7 разрядов, ма
стер механической мастерской и 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. | 2—2

Томская автомобильная школа 
производит набор на курсы шофе. 
ров-профессионалов, а также на 
курсы шоферов 1 и 2 классов.

Обращаться: г. Томск, улица
Р'-'зы Люксембург, 34, телефон 
30-95. ' 2—2

Родильному дому имени Се
машко требуются санитарки.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 8. 3—3

Томскому высшему военному 
училищу требуются на достоян
ную работу: электромонтеры, еле. 
сари, уборщицы и кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 49, отдел кадров. 
__________________________4 —4

Томскому хлебокомбинату тре
буются: хлебогрузчики, рабочие 
в цехи, уборщицы, счетовод-кас
сир и временные рабочие на под
носку кирпича. ■

Обращаться: г. Томск, переулок 
Ватенькова, 2. 5—5
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